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Lors du dernier bulletin municipal de décembre 2022, l’extinction 
de l’éclairage public avait fait l’objet d’un article donnant la position 
et la décision du conseil municipal afin de minimiser la facture 
communale d’électricité.

A ce jour, un an après et au vu des questions qui nous sont 
régulièrement posées, il m’a semblé utile de revenir sur cette 
décision du conseil municipal concernant l’extinction partielle de 
l’éclairage public.

Fin 2022, la décision était prise par la municipalité d’éteindre l’éclairage public de 23 h à 6 
h00 du matin dès le début de l’année 2023 mais de laisser, par mesure de sécurité, les axes 
principaux allumés.

La question qui revient régulièrement : « pourquoi la rue à côté de chez moi est-elle allumée 
et la mienne éteinte ? » ou vice versa.

Il faut savoir que sur Soues, l’éclairage public est assuré par 703 points lumineux gérés par 
29 armoires équipées d’horloges. Ces armoires alimentent chacune un secteur.

Au fil des années et de l’amélioration des performances des lampes, certains secteurs ont 
des appareillages différents ( néon, mercure, sodium…et aujourd’hui LED). A ce jour, 150 
lampes LED sont implantées sur la commune.

Des secteurs ont leur armoire qui alimente des rues principales et des rues secondaires, 
d’autres armoires n’alimentent que des rues secondaires. Ces raisons techniques ne nous 
permettent pas de dissocier les rues d’un même secteur. 

Les endroits équipés uniquement de lampes LED nous autorisent à baisser l’intensité au 
niveau de l’armoire tout en maintenant la sécurité.

L’objectif de la municipalité est d’aller vers cette solution sur toute la commune sachant 
qu’au vu de l’investissement nécessaire, cela se fera dans le temps.

Pour 2024, il est prévu d’équiper en éclairage LED 80 points lumineux. 

En tant qu’élus, nous nous devons aussi de travailler pour les générations futures. Au-delà 
de l’investissement, ces lampes ont l’avantage d’être moins énergivores que les précédentes 
et d’avoir une durée de vie supérieure.

Espérant avoir « éclairé » vos interrogations légitimes, je saisi l’occasion qui m’est donnée 
pour vous souhaiter en mon nom et celui de mon conseil municipal nos meilleurs vœux 
pour cette année 2024 toute proche ; souhaitant également que 2024 nous apporte une 
actualité plus clémente sur le plan des conflits.

Roger LESCOUTE  
Maire de Soues

ÉDITO
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RÉALISATIONS

Dans la continuité des aménagements réalisés en 2022, le comité de pilotage a poursuivi ses actions 
pour améliorer encore votre cadre de vie. Après le city stade en 2022 qui connaît un grand succès, 
plusieurs réalisations ont été concrétisées en 2023.
Pour chacun des aménagements décrits ci-après, vos élus ont sollicité des subventions auprès 
des partenaires institutionnels :
 L’Etat (Préfecture) et le Conseil Départemental ont participé au coût de la réalisation des projets 
à hauteur de  70 %
La Région a accordé 20 000 € pour un aménagement complémentaire
Pour les agrès séniors, la subvention allouée a été de 80 % par « Villes Aimées des Aînés ».

Tout a ainsi été réalisé pour offrir aux familles et aux clubs sportifs des équipements modernes et 
sécurisés sans déséquilibrer le budget communal. 

Une nouvelle aire de jeux pour enfants : 
Afin de gérer au mieux les coûts de cette installation, la nouvelle aire de jeux est installée sur la dalle 
en béton originelle. L’espace est maintenant aux normes et totalement sécurisé.
Deux tables de pique- nique rajoutées à proximité offrent un espace « goûter » aux familles qui déjà 
semblent apprécier cet endroit propre et accueillant.  

Les réalisations 2023 sur le site du lac 

Une réflexion globale sur l’aménagement du site du lac est assurée par un comité de pilotage en charge 
du dossier composé de : 

 - Roger Lescoute Maire et Raymond Dupond 1er adjoint
 - Danièle Coronado : coordinatrice, chargée de communication et de recherche de subventions
 - Jean-Pierre Bastianini : chargé du suivi financier
 - Paule Huillet :, chargée de l’approche environnementale
 - Pascal Roudier : chargé des travaux
 - Bernard Larrieu : chargé du partenariat

Les réalisations sportives et ludiques en 2023 

Construction de la nouvelle aire de jeux pour enfants avec un sol 
sécurisé aux normes.
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RÉALISATIONS

Les élus sont attentifs aux besoins de l’ensemble des clubs sportifs du village quelle que soit la 
discipline enseignée. Ils veulent encourager la pratique d’activité sportive essentielle pour la santé 
de tous et le bien vivre ensemble. 
Une nouvelle aire de lancer de marteau et de disque fonctionnelle et aux normes. 
Cette structure permet aux athlètes, garçons et filles, de s’entraîner dans les meilleures conditions 
possibles. Soues possède maintenant une des plus belles aires de lancer du département pour offrir 
un cadre agréable aux adhérents du club d’athlétisme local.

Une table de ping pong a été installée sur l’espace 
sportif à proximité du city stade

Se maintenir en forme, assouplir 
bras et épaules, muscler jambes 
et cuisses, c’est maintenant 
à la portée de tous grâce aux 
nouveaux agrès séniors.
Installés à proximité de l’aire 
de jeux des enfants, ils ont 
aussi vocation à favoriser le lien 
intergénérationnel.
N’oubliez pas de profiter, après 
l’effort des 2 bancs confortables 
que vous trouverez sur place.

Les Equipements sportifs :

Des agrès pour les séniors proposés par la commission CCAS : 

La table de ping pong 

             Les agrès séniors très appréciés

Des réalisations pour le bien- être de tous
L’installation de deux toilettes à nettoyage 
automatique 
Vu la fréquentation des promeneurs et des 
familles sur le site du lac, il était indispensable de 
proposer des toilettes à nettoyage automatique 
avec accès handicapé. Ces installations 
garantissent un espace propre et désinfecté à 
chaque passage pour une meilleure hygiène.
Si le premier toilette est positionné à l’entrée du 
parking du lac, le 2ème est installé à proximité de 
la piste de BMX qui accueille régulièrement des 
compétitions régionales et nationales. 

Site du lac : 
Positionnement des toilettes avec l’aide des agents communaux

L’Aire de lancer fonctionnelle et aux normes 
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Ce tableau peint par Nathalie Bernad, notre 
artiste peintre locale, servira de fond aux 
panneaux d’information sur la faune et la flore 
que vous trouverez très prochainement sur le 
sentier du « pichon laquet de Soues »

Les étapes du projet : 
• Le recensement des espèces avec Xavier du 
CPIE

• Plusieurs rencontres entre les jeunes et les 
élus du comité de pilotage du projet

• La création d’une haie entre le chemin du 
pichon laquet et l’autoroute

• La préparation des textes qui seront reportés 
sur les panneaux d’information

• La réalisation des panneaux en cours avec 
la société Pic Bois de Tournay pour une 
installation début 2024

• L’installation d’un radeau pédagogique qui 
sera opérationnel en mai prochain

• L’installation d’une cabane pour favoriser la 
nidification qui est d’ailleurs déjà occupée

• La plantation d’une palissade d’observation 
par les jeunes du lycée professionnel Adriana 
et les agents du service technique de la Mairie.

La municipalité souhaite favoriser les liens 
avec les jeunes du village afin de les impliquer 
concrètement dans la protection de notre 
environnement. 
Mieux on comprend notre nature et plus on la 
respecte

RÉALISATIONS

L’amélioration de notre environnement n’a pas 
été oublié :
Nous avons choisi de mieux connaître et comprendre la faune, la flore et le lien avec l’Adour du petit 
lac de Soues. Nous avons impulsé une démarche qui a impliqué les adolescents de notre « espace 
jeune » les mercredis et vacances scolaires.
A noter que l’agglomération TLP très intéressée par ce projet, a accordé des subventions à hauteur de 
80 % du coût des différents aménagements suivants dans le cadre de son enveloppe « bio diversité ».
Le Conseil Départemental a participé à la mise en place d’un chantier en lien avec l’espace jeune. 
Xavier, éducateur à l’environnement du Centre Permanent d’Initiatives pour l’Environnement a 
accompagné, avec vos élus, ce projet dans sa globalité.

Les jeunes souessois observent et recensent la flore et
 la faune du petit lac.

Des rencontres constructives entre élus et jeunes souessois

La création d’une palissade d’observation par les jeunes élèves 
du lycée professionnel Adriana

 Et une haie afin de limiter la vue et le bruit de l’autoroute
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RÉALISATIONS

L’aménagement des talus de l’ancienne piste de 
bi cross :

Des tables de pique-nique 

Afin de consolider les buttes, des plantations 
ont été réalisées par les agents du service 
espaces verts de la commune . Elles  offriront 
mille fleurs au printemps prochain pour les 
insectes butineurs.

Danièle CORONADO

De nouvelles tables de pique-nique sont 
installées sur le site du lac, à l’ombre des grands 
arbres, à proximité des aires de jeux et des 
agrès séniors.

La création d’un terrain de padel et la rénovation du terrain de tennis.
Ce projet est en cours de réalisation et devrait démarrer début 2024.
Ici aussi, des subventions à hauteur de 70 % ont été accordées par l’Etat (Préfecture) et Conseil 
Départemental.
La région sollicitée également pour un aménagement complémentaire a accordé 20 000 €.

Les Projets pour 2024 : 

INFORMATION 

Vous voulez savoir tout ce qui se passe à Soues ?
 Les projets, les réalisations, les animations, les travaux, les concerts, 

les vide greniers, les soirées théâtre, les lotos mais aussi d’éventuelles 
alertes ? 
C’est simple : Téléchargez gratuitement l’application Cityall sur votre 
portable et vous recevrez toutes ces informations directement sur votre 
téléphone. 
Voici la démarche à suivre : - Téléchargez Cityall sur votre téléphone - 
Recherchez « Soues» dans le moteur de recherche et ajouter la commune 
à vos espaces favoris.
Si vous rencontrez des difficultés pour télécharger cette application, 
venez à la Mairie, nous vous le ferons avec plaisir. 

City all, c’est le compagnon idéal pour rester connecté.

Adjointe en charge de la communication : Danièle Coronado
Membres : Colette .Cames, Paule.Huillet, Nathalie.Bernad-Daood , Raymond.Dupont, J-Pierre Bastianini, 
M-Paule Baron, P-Jean Huillet, J-François Larroque, Françoise.Trouilh

Mis à jour en permanence, le panneau lumineux situé place L’Artigue devant la pharmacie vous tient 
au courant de tous les évènements du village : travaux, animations, fêtes diverses et même la météo 

et la fête du jour à souhaiter.

Un panneau lumineux

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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Il est obligatoire pour chaque mairie d’afficher les informations légales à savoir : les dossiers d’urbanisme, 
les déclarations de mariage, les informations préfectorales…et que ces informations soient accessibles 

en permanence même quand la mairie est fermée. Pour répondre à cette obligation, Soues s’est doté 
d’un totem interactif que vous trouverez à l’entrée du portail de la Mairie. Vous y trouverez toutes les 
informations légales mentionnées ci-dessous mais aussi les informations utiles, numéros d’urgence, le 
plan de Soues, les différents points d’intérêts et bien d’autres informations encore ; vous pourrez même 
vous envoyer sur votre boîte mail les informations souhaitées à partir de la borne. Ce totem est accessible 
gratuitement à tous. Pour des raisons d’économie d’énergie, il se met automatiquement en veille si 
personne ne le consulte mais dès que vous appuyez sur l’écran d’accueil, il reprend vie et répondra à vos 
demandes. 

Toutes les informations concernant le village sont accessibles sur le site soues.com ! Vous y trouverez les 
renseignements sur les associations du village, les services de la Mairie, la vie des écoles, le patrimoine, 

les actualités, les animations mais aussi toutes les démarches pour commander vos cartes identités, 
vos certificats d’immatriculation….bref c’est une mine d’informations mises à jour en permanence. Une 
rubrique « contact » vous permet directement d’envoyer un message à votre Mairie si besoin.

Un totem inter actif 

Le site soues.com 

INFORMATION

Informations diverses : 

Vous avez emménagé à Soues en 2023 et nous vous souhaitons la bienvenue dans notre village.
Inscivez-vous auprès de la Mairie pour participer à la prochaine réception d’accueil des nouveaux 

souessois soit par téléphone au 05 62 33 07 29 ou par mail sur le site soues.com rubrique contact.

Vous êtes Français et vous allez bientôt avoir 16 ans ? Vous voulez vous inscrire à un examen ou 
préparer le permis de conduire et on vous réclame une attestation de recensement citoyen. 

Comment faire ?
Il suffit d’aller vous inscrire à la mairie de votre domicile. A l’issue de cette démarche une attestation de 
recensement vous sera envoyée. Vous serez convoqué à la journée défense et citoyenneté (JDC) et vous 
êtes inscrit automatiquement sur les listes électorales dès votre 18e anniversaire.

Nouveaux habitants : 

Le recensement obligatoire dès 16 ans 

Au mois d’avril 2023, 3 réunions ont été animées 
par vos élus pour informer les habitants sur 

l’évolution des tarifs de l’énergie et du gaz mais 
également sur les différentes options concernant 
les aménagements en lien avec la transition 
énergétique. Plus de 120 personnes ont assisté 
à ces rencontres. Pour toute information, vous 
pouvez contacter le site : médiateur national de 
l’énergie et france-renov.gouv.fr ; vous y trouverez 
toutes les précisions objectives sans démarche 
commerciale.

Réunions d’informations sur le thème de l’énergie : 

La CATLP a mandaté le Centre Permanent d’Initiatives pour l’Environnement pour organiser des soirées 
sur le thème des économies d’énergie. Notre commune s’est inscrite sur ce projet, nous vous tiendrons 

au courant de la date de cette prochaine rencontre. 

Soirées des économies d’énergie

Installée dans les locaux Jean Jaurès, elle sera ouverte les mercredis de 14 h à 17 h (sauf période de 
vacances de fin d’année) et ce jusqu’au mois de février. Ensuite, les horaires d’été seront à nouveau 

appliqués. 

La bibliothèque Nathalie Sarraute
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INFORMATION 

L’eau est précieuse, économisons-là !
Quelques informations utiles  
Informations tirées du document édité par le service 
eau assainissement et gestion des eaux pluviales de 
l’agglomération TLP 2023. (Source Adème CNRS) 

Alors que les périodes de sécheresse deviennent de 
plus en plus fréquentes et surviennent de plus en 
plus tôt dans l’année, économiser l’eau est devenu 
impératif. 

A LA SALLE DE BAINS

- J’économise l’eau pour ma toilette :
prendre une douche rapide (30 L) plu-
tôt qu’un bain (100 L).
- J’économise l’eau du robinet : ne pas
laisser couler l’eau quand on se lave
les mains, les dents, quand on se rase,
quand on se savonne sous la douche,
quand on fait la vaisselle (1 minute =
12 litres d’eau)
- Aux WC, j’appuie sur le petit bou-
ton de la chasse d’eau  : utiliser la pe-
tite chasse (3 L) plutôt que la grande
(12 L).

AU QUOTIDIEN

- J’évite de laver la voiture, et si
impératif j’utilise les installations
professionnelles.
- J’utilise les machines à laver à bon
escient  : ne faire tourner qu’à pleine
charge, utiliser le mode Eco, privilé-
gier le lave-vaisselle à la vaisselle à la
main, n’utiliser que le linge dont on a
besoin (serviettes, draps...).

EN EXTÉRIEUR

J’évite les jeux d’eau : même s’il fait 
chaud, j’évite d’utiliser de l’eau potable 
pour jouer !

L’EAU EST PRÉCIEUSE :
 ÉCONOMISONS-LA !

EN VACANCES
COMME À LA MAISON,
JE GARDE MES ÉCO-GESTES.
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CHAQUE GESTE COMPTE !

Le dossier du bulletin : 

L’eau et la gestion de nos rivières

Le saviez-vous ? 
Chaque français consomme en moyenne 150 
litres d’eau par jour ! 

39 % pour les bains et douches, 20 % pour les WC, 
12 % pour le linge, 6% pour l’arrosage du jardin et 
le nettoyage de la voiture, 1 % pour l’eau potable.
La quantité moyenne d’eau nécessaire pour 1 
chasse d’eau : 6 à 12 litres, 1 douche 60 à 80 litres, 
un bain 150 à 200 litres et 1 cycle de lave-vaisselle 
10 à 30 litres 
Un robinet qui goutte, c’est 5 litres par heure gaspillés, une chasse d’eau qui fuit c’est 600 litres par jour ! 
Et 1 milliard de personnes n’ont pas accès à l’eau potable dans le monde ! 

Pour éviter tout gaspillage, quelques bons gestes :  
 - Couper l’eau pendant que vous vous savonnez, vous rasez ou vous brossez les dents
 - Préférez les douches aux bains
 - Utilisez vos appareils électroménagers comme le lave-vaisselle à plein 
 - Repérez les fuites et faites-les réparer rapidement
 - Limitez les arrosages
 - Pailler vos pieds de plantes et pensez à utiliser l’eau de pluie
 - Installez des mousseurs sur vos robinets
 - Optez pour une douchette économe
 - Limitez le temps passé sous la douche
 - Choisir des équipements moins consommateurs en eau
 - Repérer l’étiquette énergie si vous devez changer vos appareils électroménagers.

La gestion de nos rivières, lacs et cours d’eau dans notre village
La gestion de nos cours d’eau nécessite des compétences techniques très spécifiques. Aussi grâce aux 
excellentes relations entre notre commune, la Fédération de la Pêche 65 et l’AAPPMA (Associations 
Agréées pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique), une surveillance régulière est effectuée 
dans tout le village sur les différents cours d’eau mais aussi le lac et toute la faune et la flore. Cette bonne 
entente a permis de mettre en valeur notre carpodrome et de connaître et protéger notre environnement 
qui présente une grande richesse au plan de la biodiversité. Damien Soyer, directeur de la Fédération 
de la Pêche, a répondu à notre proposition de vous faire découvrir les missions de la fédération et de 
l’AAPPMA. Vous trouverez ci-dessous toutes les informations pour bien comprendre le rôle essentiel de 
ces partenaires qui soutiennent notre commune dans la préservation des espèces aquatiques.

Un précieux travail de partenariat constructif et amical

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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INFORMATION

Autour de soi, on a tous un membre de sa famille, 
une connaissance qui a pratiqué ou qui pratique la 
pêche. Chaque année, plus de 22 000 personnes 
viennent s’adonner à leur loisir dans le département 
des Hautes-Pyrénées, qui est aujourd’hui le 
3ème département français comme destination 
touristique pour la pratique de la pêche (Source 
Club Halieutique Interdépartemental).
L’offre des parcours de pêche du département 
est unique en France : à savoir des décors 
aussi somptueux que préservés avec un réseau 
hydrographique dense et diversifié : 

• plus de 2 500 km de rivières de 1ère catégorie 
richement peuplées de truites sauvages dont 
l’Adour situé sur la commune de Soues

• environ 187 km de rivières de 2ème catégorie, 
abondamment peuplées de poissons blancs et 
de carnassiers.

• 220 lacs de montagne 
• 6 lacs de plaine de 1ère catégorie piscicole.
• 27 plans d’eau de 2ème catégorie, représentant 

808 ha, contenant de belles populations de 
poissons blancs, carpes et carnassiers, dont le 
grand lac de Soues

Ce réseau hydrographique est un patrimoine 
naturel qu’il faut protéger, gérer et valoriser. 
C’est ainsi le rôle de la commune de SOUES et de 
la Fédération Départementale des Associations 
Agréées pour la Pêche et la Protection du Milieu 
Aquatique des Hautes-Pyrénées (FDAAPPMA 65), 
plus communément appelée Fédération de Pêche 
des Hautes-Pyrénées, qui ont travaillé « ensemble » 
pour cette année 2023, avec le soutien incommen-
surable de l’Association de Pêche locale, l’AAPPMA 
Les Pêcheurs Pyrénéens.
Cette année 2023, ce partenariat entre les 3 entités 
s’est concrétisé autour de 3 missions :
1- La Protection des Milieux Aquatiques.

Afin de les protéger, il est nécessaire de connaître 
les milieux aquatiques dont dispose la commune. 
Pour cela, la Fédération a réalisé au cours de 
l’année 2023, un inventaire piscicole sur le petit lac 
de Soues. Brochets, sandres, blackbass, gardons, 

rotengles ont ainsi été capturés, comptés, mesurés 
et relâchés. Cela permettra ainsi d’avoir une gestion 
piscicole adaptée sur ce petit lac.
De plus, au cours de l’automne 2023, suite aux 
travaux prévus sur le canal d’Arrivets, une pêche 
de sauvetage a été réalisée avant travaux afin de 
préserver les poissons. Le but, récupérer l’ensemble 
des poissons avant l’intervention des engins dans le 
cours d’eau. Grâce à cela, près d’une soixantaine de 
truites ont ainsi été sauvées. 
2- La Gestion de la ressource piscicole
La Fédération et l’AAPPMA Les Pêcheurs Pyrénéens 
participent chaque année à valoriser le Lac de 
Soues puisqu’il est l’unique carpodrome créé sur 
le département. Le Carpodrome de Soues fait face 
à un véritable succès auprès des pêcheurs de tous 
niveaux tant le site est accueillant, fonctionnel, et la 
réussite au rendez-vous.
Comme ce lac est particulièrement fréquenté, la 
Fédération et l'AAPPMA Les Pêcheurs Pyrénéens 
réalisent en moyenne un empoissonnement de 100 
kg de carpes communes, dans le but d’entretenir et 
de garantir la qualité de la pêche sur ce site.

3- La promotion et le développement de la pêche 
de loisir 
Cette année 2023 a été riche sur le territoire de 
la commune de Soues puisque la Fédération et 
l’AAPPMA et  Les Pêcheurs Pyrénéens ont organisé 
de nombreuses animations pêche sur le lac de 
Soues profitant ainsi d’un cadre exceptionnel. 
Plus d’une cinquantaine de petits et grands ont 
été heureux de pêcher carpes et poissons blancs 
dans le cadre du programme d’animations de la 
Fédération « Je découvre ».

Le Lac de Soues sera ainsi, pour 2024, à nouveau 
un site d’accueil des animations des structures 
associatives de la pêche de Loisir. 
Vous souhaitez découvrir la pêche via le programme 
« Je découvre » ou bien des renseignements 
pour pratiquer la pêche dans le département, 
rendez-vous sur www.peche65.fr

Damien SOYER, directeur

La Fédération de pêche des Hautes-Pyrénées et l’AAPPMA 
Les Pêcheurs Pyrénéens, au service de la commune de Soues

Pêche électrique au petit lac de Soues et sur le canal des Arrivets

Concours de pêche
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FINANCES

Adjoint en charge de la commission finances : Jean-Pierre Bastianini
Membres : Raymond Dupont, M-Paule Baron, J-Paul Sempastous, Danièle Coronado, Paule Huillet, Laurent 
Pellarey, Sandrine Cuilhé, P-Jean Huillet

Les Collectivités territoriales, les Communes sont soumises à la « règle d’or ». La règle veut que la Commune ne 
dépense pas plus que ses recettes. L’Etat peut présenter un budget en déficit, la collectivité se doit de respecter un 
strict équilibre.
La cour des comptes souligne d’une manière constante la bonne gestion des maires, chaque euro dépensé l’est 
utilement.
Cet équilibre des finances locales est un exercice difficile. La taxe foncière est la ressource quasiment essentielle des 
recettes de la Commune.
Rappelons que l’Etat continue de transférer des charges aux collectivités territoriales, ces charges ne sont pas 
toujours compensées.
En 2023, la revalorisation (nécessaire et justifiée) du point d’indice en juillet, l’envolée du prix de l’énergie furent un 
choc violent pour le budget communal. Le principe Républicain de l’autonomie financière des collectivités a été mis 
à mal par diverses réformes régressives : suppression de la taxe professionnelle, de la taxe d’habitation en passant 
par les impôts de production.
L’Etat ainsi n’a de cesse d’encadrer, de corseter la gestion communale.
Le projet de loi de finances 2024 ne procédera pas à une indexation de la Dotation Globale sur l’Inflation, comme le 
demande l’association des Maires de France.
La traduction immédiate sera une baisse des ressources (en euros constants) des aides de l’Etat.

Ainsi, l’Etat fait porter sur les Communes le transfert des charges par le biais de la taxe foncière.
Pour 2023, la base d’imposition augmente mécaniquement de 7,1 %, cette décision autoritaire émane du 
gouvernement.

Résultat : 
Le Conseil Municipal a gelé les taux de la taxe foncière. ZERO d’augmentation en 2023 par rapport à 2022 ; MAIS 
Les SOUESSOIS verront leur feuille de taxe foncière augmentée de plus de 7,1 %. L’Etat se désengage sur le dos des 
contribuables, les citoyens paient cette « générosité ».
Dans ce bulletin, nous avons mis en avant les réalisations nombreuses qui ont abouties depuis 2022.
Ces investissements ont pu être menés à bien sans emprunt grâce aux subventions obtenues auprès de la Région, 
du Département, de la Communauté d’Agglomération, le Réseau Francophone des Villes Amies des Aînés et enfin 
pour partie de l’Etat.
L’obtention de ces dotations financières demande beaucoup de travail, de démarches et une certaine dose de 
patience pour mener à bien les projets.
GRÂCE à la prise en compte des investissements par ces divers fonds, la Commune de Soues participe et finance 
qu’à hauteur de 20 à 30 % des travaux réalisés.
Le taux de la Taxe foncière voté par le Conseil municipal pour 2023 n’a pas évolué. Le taux de 2022 (47,70 %) est le 
même qu’en 2023. La Commune a fait le choix de ne pas augmenter la pression fiscale sur les administrés.

Quelques chiffres :
• Le produit de la taxe foncière s’élève à 1 569 330 euros ;
• Les recettes de fonctionnement s’élèvent à 2 842 803 euros ;
• La taxe foncière finance 55 % des ressources.

Cet effort assumé par les administrés nous oblige à apporter beaucoup de rigueur dans le choix, l’utilisation des 
deniers publics.
Les dépenses d’investissement s’élèvent à environ 480 000 euros. Les subventions obtenues se montent à 229 000 
euros.
Les documents budgétaires (compte administratif, budget) peuvent être consultés en libre accès en Mairie.
Une gestion rigoureuse, un personnel compétent (service administratif, services techniques, services des écoles) 
permettent de réaliser et d’améliorer la vie quotidienne des SOUESSOIS(ES).
La gestion budgétaire vise à satisfaire les besoins de l’intérêt général.

Jean-Pierre Bastianini

BUDGET COMMUNAL 2023
UNE GESTION RIGOUREUSE ET DES REALISATIONS

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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VIE DES COMMISSIONS

 Commission travaux :

Les revêtements de plusieurs rues et trottoirs de 
notre commune ont été repris, ainsi que toute la 
signalisation au sol. Cette opération se poursuivra 
l’année prochaine.

Des passages protégés en couleurs ont été 
matérialisés aux abords de nos 2 écoles, ceci afin de 
sécuriser au maximum la traversée des enfants lors 
de leur arrivée et de leur sortie de l’école.
Un projet est à l’étude afin d’installer un éclairage 
« capteur de mouvement » quand des enfants 
emprunteront ces passages protégés que ce soit le 
matin ou le soir en hiver surtout, lorsque qu’il fait 
encore nuit aux heures de fréquentation de l’école.

Un ralentisseur a été construit rue de la libération.

L’objectif était de réduire la vitesse excessive que 
nous ne pouvions que déplorer sur cet axe très 
passant.
Le ralentisseur sécurise aussi la traversée des piétons 
et des enfants vers l’arrêt de bus tout proche.

Nettoyage du ruisseau « les Arrivets » 

La pelle mécanique a enlevé les herbes qui 
entravaient l’écoulement des eaux du ruisseau.
La partie nord du canal des Arrivets sera nettoyée à 
son tour en 2024.
Une pêche électrique, guidée par le technicien 
rivière du syndicat Adour Amont, a été réalisée par 
la Fédération de la pêche 65 et l’AAPPMA avant 
d’engager ces travaux. 

Travaux Rue Henri Barbusse  :
 
Enfouissement des réseaux Enédis, Orange et 
éclairage public réalisé.
Un marquage au sol afin de délimiter des places de 
stationnement est en projet.
Pour 2024, ces travaux d’enfouissement de 
réseaux seront en pause. Nous prioriserons les 
aménagements relatifs aux économies d’énergie sur 
les bâtiments communaux et l’éclairage public. 

Création d'une nouvelle voie : rue Simone Weill  (desserte du  nouveau lotissement rue Victor Hugo)

Adjoint en charge de la commission travaux  : Mr Dupont Raymond   
Membres de la commission : : P-J Huillet, J-P Sempastous, J-F Larroque, P Roudier, B. Dubarry, O Laudebat, 
M-P Baron

Travaux de voirie et sécurité
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VIE DES COMMISSIONS

Stade Hispano :  réaménagement de la salle de 
réception du foot par les agents communaux et les 
membres de la nouvelle équipe dirigeante qui s’est 
fortement impliquée dans la réalisation du carrelage 
au sol, les peintures des murs et l’aménagement du 
local. 

Une très bonne collaboration entre les responsables 
de la section foot et Philippe et Gary, agents 
techniques de la commune, pour un résultat 
remarquable.

 - Mise aux normes des réseaux électriques, 
armoire de commande et éclairage.

 - La cuisine et les toilettes attenantes ont été 
réhabilitées par nos employés communaux, ainsi 
que l’isolation des portes fenêtres et la mise aux 
normes des réseaux électriques et des sanitaires. 

 - Une hotte aspirante sera installée prochainement 
dans la cuisine de ce bâtiment.

Ceci va permettre au club de foot d’avoir des locaux 
aux normes, en bon état et moins énergivores en 
électricité.

Un réaménagement total du rez-de -chaussée a été 
réalisé par les employés communaux.
 Le but est d’offrir aux administrés un accueil plus 
cohérent qui n’oblige plus à traverser tous les 
bureaux lors d’un rendez-vous. 
L’accueil, installé à proximité du bureau de Mr le 
Maire, facilite les déplacements dans ce bâtiment 
au charme certain mais n’ayant pas été imaginé à 
l’origine pour accueillir un service public.
Les services ( urbanisme, suivi des écoles….) ont été 
réorganisés et permettent  de vous recevoir plus 
facilement.

L’éclairage moins énergivore, la pose d’isolant au 
plafond et l’isolation des cloisons feront réaliser des 
économies d’énergie dès cet hiver.  La création d’un 
sas prouve chaque jour son efficacité à l’entrée de la 
Mairie.
Les peintures, la rénovation de certains sols et 
la création d’une salle de réunion donnent une 
nouvelle jeunesse à ce bâtiment.
Une borne interactive pour l'affichage légal est 
installée à l'entrée de la mairie, au niveau du portail 
extérieur.

L’aire de jeu pour les enfants a été remplacée.
Du mobilier urbain de qualité a été installé avec 2 tables de pique-nique supplémentaires.
Une table de ping pong est positionnée sur la partie sportive, à proximité du city stade.
Des agrées pour les séniors sont opérationnels.
Une nouvelle aire de lancer a été installée et l’ancienne démontée. 
Un parcours pédagogique autour du petit lac est en création.
L’Aménagement d’une haie champêtre autour de l'ancienne piste de bi cross a été réalisé en ce mois 
d’octobre pour optimiser l’implantation des arbustes.

Réaménagement des locaux en cours.
La rénovation des gouttières a été réalisée.

Aménagement site du lac 

Ancien bâtiment du SYMAT

Bâtiments

Mairie

Végétalisation des buttes autour de l’ancienne piste de bi cross. 

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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VIE DES COMMISSIONS

Les murs en pierre de l’école élémentaire ont été 
réhabilités et une clôture pour éviter les intrusions 
a été installée.

Les magnifiques murs datant de plus de 100 ans 
pour certains sont réhabilités pour garder un 
cachet agréable au village et respecter le travail 
remarquable de nos anciens. 

Le petit chemin le long de l’école a été aménagé 
pour permettre le passage des piétons en toute 
sécurité.  De grosses racines gênaient le passage et 
présentaient un danger de chute ; nous avons pu 
régler le problème tout en préservant les arbres qui 
apportent ici une ombre bienfaisante.
Un grillage de belle qualité a été installé sur le mur 
d’enceinte de l’école afin de sécuriser l’endroit et 
d’éviter toute intrusion. 

Hôtel à insectes et composteurs pour le potager 
ont été construits par les agents espaces verts de la 
commune.
Une partie de la cour a été désimperméabilisée, 
création d'un espace pelouse autour des arbres,
Construction d'un abri à vélos couvert dans chaque 
école pour favoriser les déplacements doux. Les 
enfants pourront ainsi y laisser leurs vélos et leurs 
casques à l’abri de la pluie

Pour la maternelle
Création d’un jardin potager très utilisé par les 
enfants et les enseignantes.
Mise en place d’une barrière de délimitation entre 
le restaurant scolaire et les salles de classes afin de 
mieux organiser la cour d’école.
Rénovation des jeux extérieurs.
Pour les enfants, le lutin géant est de retour à la 
maternelle pour les fêtes de Noël, ainsi que la 
boîte aux lettres du père Noël.
Le 22 décembre, date des vacances scolaires, le 
lutin ira à la Mairie où les enfants pourront déposer 
leurs lettres au Père Noël ou faire une photo.

Écoles

Local pétanque

Le cimetière est entretenu en « zéro 
phyto » comme l’impose la loi. Le 
nouveau cimetière fait actuellement 
l’objet d’un travail de réflexion pour 
son aménagement futur. 
Un recensement des concessions qui 
arrivent à échéance a été réalisé afin 
de prévenir les familles à l’occasion 
de la Toussaint en déposant 
des affiches devant les tombes 
concernées.
Le renouvellement de la durée de la 
concession s’effectue très facilement 
en Mairie.

Sécurisation de l 'allumage de l’éclairage du terrain. Remplacement de la porte d'entrée du local.

 Cimetière
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 Après la façade Est en 2022, c'est au tour de la façade Nord d'être réhabilitée. Les murs bénéficieront  ainsi 
d'une bonne étanchéité. L'église est un bâtiment qui appartient à la commune et doit être entretenue par 
elle. 

Église

VIE DES COMMISSIONS

Projets en  cours de réalisation
MAIRIE
Remplacement de la porte d’accès à l'accueil par une 
porte vitrée à ouverture automatique coulissante.
La porte du bureau de Mr le maire sera aussi 
remplacée et sécurisée.
Remplacement des menuiseries de la cantine et salle 
4, ainsi que l'isolation des plafonds et la régulation 
du chauffage.
Transition énergétique : réalisation d’une centrale 
photovoltaïque en auto consommation sur le toit 
de l’école MBT qui permettra d’alimenter l’école, la 
cantine, la salle 4 et la Mairie. 
Cela nous permettra de sécuriser les coûts en 
consommant notre propre production, de réaliser 
des économies et d’agir concrètement pour favoriser 
la transition énergétique.
  
Site du lac
 Réaménagement de l’ancien tennis et création d’un 
Padel 
Cimetière
Réaménagement du cimetière (règlement intérieur 
et travaux)
Espace public
Aménagement de la place Lartigue
Poursuite du travail pour sécuriser les axes routiers 
de notre commune (les vitesses excessives et le 
non-respect du code de la route).

Une rencontre avec le responsable du Conseil 
Département en charge des routes  a permis 
d’engager une réflexion pour ralentir la vitesse dans 
différents axes du village.
Ateliers communaux
Réaménagement du local vestiaires (raccordement à 
l'égout, douches, WC )
Salle polyvalente

 
Les travaux d’études pour la rénovation de notre 
salle polyvalente sont toujours en cours.
 (Eclairage, chauffage, isolation, remplacement de la 
toiture).
Une étude est en cours pour poser des panneaux 
photovoltaïques sur le toit, après avoir fait le 
remplacement de celui -ci.
 Un forage a été réalisé afin de faire de la géothermie 
en remplacement de notre vieille chaudière au gaz. 
Nous attendons le retour du bureau d’étude pour la 
suite à donner.

Dix nouvelles cavurnes ont été créées au 
colombarium. 
Des aménagements autour de l’ancien colombarium 
(en colonnes) vont être réalisés pour faciliter la pose 
de fleurs ou d’objets.
Si vous avez besoin d’information, n’hésitez pas 
à contacter le service « gestion du cimetière » à la 
Mairie au 05.62.33.07.29

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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Le constat :  Déjà 20% d’économie de notre consommation 
sur les 5 premiers mois 2023

Notre gestion de l’éclairage public nous a permis de 
répondre à cinq objectifs :
• favoriser les économies d’énergie.
• réduire le montant de la facture énergétique.
• lutter contre la pollution lumineuse et les émissions 
de gaz à effet de serre.
• protéger la faune sauvage. 

• participer à la solidarité énergétique internationale.

Nous allons poursuivre cette démarche avec 
l’installation de 80 lampes en technologie sodium 
qui seront remplacées par des LEDS programmables 
de dernière génération

Il y a un an, nous avons choisi d’inscrire notre 
commune au programme « Défi Commune Econome 
organisé par le Syndicat Départemental d’Electricité.
Il s’agissait de mettre en œuvre concrètement des 
mesures destinées à développer notre sobriété 
énergétique et à réaliser une réduction de 10 % 
minimum de notre consommation d’énergie sur la 
période allant de décembre 2022 à mai 2023 sur les 
bâtiments « Mairie et Ecole » de notre commune.

Défi réussi pour Soues puisque nous avons réalisé 
34 % d’économie 
Ceci nous a permis de compenser partiellement les 
fortes augmentations du prix des énergies puisque 
les communes n’ont pas bénéficié du « bouclier 
énergie » comme les particuliers.
Sur cette même période, notre économie financière 
s’élève à près de 3300 euros HTVA soit 11% de moins 
que l'année précédente.

Enfin, au-delà des économies d'énergies nos efforts 
ont induit un impact direct sur l'environnement avec 
une réduction des émissions de gaz à effet de serre 
de près de 4,5 Tonnes.

Nous allons bien sûr poursuivre et amplifier 
nos actions pour 2024 Soues, ville gagnante du 
concours « défi commune économe ».

Soues, ville gagnante du concours 
« défi commune économe »

17 communes ont participé au défi du SDE dans notre département.

Nous nous étions lancé un défi en 2023 : 
Gérer au mieux notre consommation d’énergie :

Éclairage public et facture énergétique !
Où en est-on en cette fin de l’année : 
Déjà des résultats très intéressants ! 

Le bilan de l’extinction de l’éclairage public en deuxième partie de soirée.  

Il y a un an, afin de s’inscrire dans une démarche d’un éclairage public nécessaire, suffisant et durable, le 
Conseil Municipal a pris la décision d’interrompre l’éclairage public en deuxième partie de la nuit sauf sur les 
axes principaux où un éclairage à minima a été maintenu.
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En janvier, LES MYSOGENIALES, avec la pièce tri sélectif, nous ont 
fait rire et sourire. Cette nouvelle comédie musicale humoristique 
pose un regard critique sur notre temps qui jette tant et tant. Avec un 
ton toujours loufoque, burlesque et subversif les trois comédiennes 
dépeignent un monde ridicule et consumériste, un monde où l’on 
jette, où l’on dilapide, où l’on gaspille, jusqu’à nos émotions. Un très 
bon moment   

En avril, c’est  la compagnie de l’Or Bleu qui nous joua une pièce ou 
humour et causticité étaient au programme.  «Les règles du savoir-vivre 
dans la société moderne», de Jean-Luc Lagarce, nous a présenté la 
Baronne Staffe qui, engoncée dans son tailleur noir, nous a livré une 
vision de la société sérieusement étriquée et décalée.

En septembre, ce fut un café théâtre «  AMOUR AMOUR  » par la 
compagnie les livreurs de mot, une belle démonstration   poétique et 
pas que de la vision de l’amour. Un moment très sympathique , mais 
peu de monde rugby oblige .

En octobre, un concert de polyphonie Corse les FUIMINALE  Ils ont 
enchanté l’église Saint Pierre, le public était venu nombreux.

En novembre, dans le cadre du festival Iberro Andalou  conférence 
sur  la fonderie Dencausse par Thibault de Rouvray , et exposition  
ouverture de la fondation  du 22 23 24 novembre  de 15h à 18h , Une 
matinée pour les écoles

En décembre,  «   DE LA GRAPPE AU GOSIER.  »  Spectacle de la 
compagnie La Caravelle.   
Le 22 décembre 2024  lancement de deux livres bibliothèque Nathalie 
SARRAUTE   ENTRÉE LIBRE 

Adjointe en charge de la commission culture et du patrimoine élargie : Marie-Paule Baron 
Membres  : Colette Cames, Betty Colorado, Annie Compagnet, P.Huillet, F.Isaac, F.Trouilh, Nathalie 
Bernad-Daood, J-M Delavaux, J-F Larroque, J-F Perrut, R-Lacrampette.

 Commission culture et patrimoine

En 2023, nous avons pu voir 

VIE DES COMMISSIONS

EN 2024 ON  VERRA 
Le 2 février : la compagnie Laluberlu présentera God Sae The Vieux- salle 4- entrée 10 €
                      Le scénario :  Victor a eu la preuve qu’en cet endroit, on assassine les résidents et demain, c’est 
à leur tour. Ils s’enfuient en pleine nuit et l’aventure commence. 
Le 5 avril : La compagnie « les livreurs de mots présentera « O mon potager » 
        L’histoire : 2 comédiennes endossent les rôles d’une tomate accidentée, d’une pomme hystérique, 
d’une noix dépressive, d’une aubergine philosophe et d’une patate beurrée pour un petit théâtre végétal 
plein de promesses.
Le 11 octobre : Les Grands Chemins de Jean Giono
En fin d’année : la compagnie « l’âne culotté » présente » Chrastine et Balerie ». Toutes les aventures des 2 
sœurs lors de d’une vente aux enchères qui saura vous dérider les zygomatiques.

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023
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Les élèves de Barrouquère-Theil au son des cloches 
souessoises.

Dans le cadre du festival Ibéro Andalou de Bigorre, 
une vingtaine d’élèves de CM1 de l’école Barrou-
quère-Theil a eu le privilège de se rendre ce jeudi 23 
novembre à la fondation Cénac, pour assister à une 
visite guidée sur l’art campanaire. 
Accueillis par J-Michel Delavault et M.Paule Baron,  
les écoliers ont eu le privilège de bénéficier en 
exclusivité d’une visite guidée par Thibault De 
Rouvray, chercheur associé à l’inventaire général de 
la région Occitanie. Beaucoup d’élèves l’ignoraient, 
mais la ville de Soues a accueilli jusqu’à la fin 

du XIXème siècle la fonderie Dencausse dont la 
spécialité était la fabrication de cloches. 
De quoi ravir les jeunes visiteurs. « J’ai aimé la 
description des cloches, nous dit Mya. Je ne savais 
pas que les parties s’appelaient le cerveau, la robe ou 
le bourrelet ». Aimy a adoré découvrir l’exposition, 
Nolan s’étonne encore de la composition du bronze (« 
78% de cuivre et 22% d’étain » rappelle-t-il fièrement) 
tandis que Mia reste fascinée par les méthodes de 
fabrication des cloches et que Max a apprécié les 
différentes cloches et leurs sons respectifs.
 Assurément, les jeunes souessois ont su profiter de 
l’exposition pour enrichir leur culture générale et la 
connaissance de leur village.

Miguel dessine « la cloche 
cassée ».

M-Paule Baron et J-Michel Delavault ont accueilli les enfants 
de CM1  lors de la rencontre avec Thibaut de Rouvray

Le nombreux public, très attentif lors de la conférence, a découvert 
tous les secrets de l’art campanaire

La même dessinée par Ben, puis par Ali.

Cette fin novembre, dans le cadre du festival 
ibéro-andalou 2023, la Fondation Cénac a accueilli 
une exposition-conférence sur l’art campanaire 
dans les Hautes Pyrénées mettant à l'honneur notre 
commune et son histoire.
Cette exposition-conférence a pu présenter 
plusieurs thématiques et objets grâce au concours 
de partenaires variés : le Conseil Départemental 
(panneaux d'exposition illustrant l'histoire des 
cloches), les Archives Départementales 65 (vitrines 
contenant des documents originaux sur l'art 
campanaire), la fondation Mompou de Barcelone 
(exposition sur l'influence des cloches dans la 
musique du compositeur)..
L'ensemble était couronné par le prêt des deux 
cloches de l'église de Hitte de 300 kilos chacune, 
dont l'une porte l'inscription : "Pierre Dencausse, 
faîte à Soues, 1884". Nous remercions la mairie de 

Hitte et le fondeur Maxime Labat.
L'accent a été mis sur le lien entre l'œuvre de Frederic 
Mompou, grand compositeur catalan et la famille 
Dencausse (illustres fondeurs de cloches à Soues 
depuis le XVIIème siècle -aujourd'hui disparu) dont il 
est un descendant direct. 
Point d'orgue, jeudi soir, dans le bel écrin de la 
fondation, la conférence de Thibaut de Rouvray, 
chercheur associé à l'inventaire général de la région 
Occitanie a tenu en haleine le public venu nombreux.
Mais en ce qui concerne les talents de Thibaut, 
écoutons plutôt ce que disent nos petits souessois 
de leur visite, ce sont nos meilleurs ambassadeurs....
PS : Si vous regrettez de ne pas être venu, rendez-vous 
très prochainement sur le site de la mairie, rubrique 
patrimoine, où vous trouverez un résumé détaillé de 
l'évènement.

L’art campanaire à l’honneur
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VIE DES COMMISSIONS

Adjointe en charge du CCAS : Marie-Paule Baron 
Membres : Paule Huillet, Sylvie Crescent, Françoise Trouilh, Pascal Roudier, Bernard Larrieu
Représentants de différentes instances : 
V. Bringand, pour les personnes ayant un handicap  M. Caubissens pour les retaités, G.  Dantin la mission 
locale ,  C.Avercen le monde associatif . E .Alvarez l’UDAF, CH Bourdeu les personnes agées.

 Centre Communal d’Action Sociale (CCAS)

L'année 2023 pour le CCAS a malheureusement été marquée par la disparition de notre ami Guy 
Poedomenge, ancien conseiller municipal (1983- 2023)et  membre du CCAS depuis 2020. Il a marqué 

de son humanisme toutes les décisions qui ont été prises pendant cette période durant laquelle il 
représentait les personnes âgées au sein de la commission. C’est un grand vide pour notre commission 
mais aujourd’hui le relais est passé à Christian Bourdeu qui veillera à cette partie.
La commission de l’action sociale a poursuivi ses actions en faveur de l’aide d’urgence ponctuelle avec 
l’aide à la constitution de dossiers, les demandes de télé alarmes, le lien avec les services sociaux, les aides 
pour les disparitions brutales et la mise à jour de la liste des personnes vulnérables. 
La commission de l’action sociale a la volonté de mener une politique de prévention de la perte d’autonomie 
et d’améliorer le bien- être des séniors. 

Les ateliers séniors : 
Ces ateliers concernent les personnes à partir de 60 ans, même si on est bien d’accord, c’est le début d'une 
seconde jeunesse ! Notre corps change tant au plan physique que psychique même si notre conscience 
reste jeune et alerte lorsqu’aucune pathologie ne l’entrave. Nos ateliers cherchent à accompagner ces 
changements.
Atelier « A tout clic » pour se familiariser avec l’outil numérique. Une tablette a été fournie pour cet atelier 
de 8 personnes.  9 séances de 2h chacune pour 8 participants.  Tous ont appris à mieux maîtriser leur 
ordinateur et à savoir mieux faire quelques recherches sur Internet.
Atelier Mémoire :  

Avec l’âge, la mémoire a tendance à flancher et il 
nous arrive à tous de perdre nos clefs ou nos lunettes 
sans parler des fameux trous de mémoire qui nous 
gâchent le quotidien.
L’atelier a permis de comprendre le fonctionnement 
de la mémoire et l’origine des oublis et de mettre 
en place des stratégies de mémorisation dans une 
ambiance agréable et ludique.  10 séances de 2h 
chacune pour 15 personnes.

Les agrès séniors : La commission toujours soucieuse du bien être des souessois est à l’initiative de la 
mise en place des agrès séniors qui permettent l’activité physique en plein air. Situés non loin de l’aire de 
jeux pour les enfants, ils permettent aussi de maintenir les liens sociaux entre tous les habitants. Les deux 
bancs installés à proximité favorisent les discussions et les échanges sympathiques.  
Les voyages organisés : Deux voyages ont été organisés par la commission CCAS en cette année 2023. En 
Avril, une belle balade dans le pays Basque et en octobre une très agréable escapade à Salies de Béarn. 
Une centaine de personnes ont profité de ces 2 journées chaleureuses et conviviales. Voyager tout en se 
cultivant, voici un beau défi réussi qui a fait plaisir à tout le monde sans oublier le régal d’un excellent petit 
repas à chaque déplacement.
Tous les détails de ces deux voyages sont à votre disposition sur le site soues.com

 Pour 2024
22 février : don du sang salle 4 .
Au mois de mars  :   un atelier sophrologie se mettra en place, vous pouvez déjà venir vous inscrire en  
mairie. Les places sont limitées 
Au mois d'octobre : un atelier mémoire est prévu vous pouvez déjà venir vous inscrire en  mairie. 
Ces ateliers sont gratuits car ils sont financés par des organismes extérieurs (caisses de retraites, MSA ..)
En 2024 nous envisageons de reconduire des voyages, bulles d’air, culturelles et gustatives.
La commission d’action sociale vous souhaite une belle fin d’année et tous ses vœux pour 2024. 

Marie-Paule BARON
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Par un beau matin d’avril, grisâtre et frileux, une cinquantaine de Souessoises et de Souessois se sont 
rassemblés dans la cour de l’hôtel de ville pour le départ en autocar direction « le pays basque »...

Pour ce second voyage d’octobre organisé par le CCAS, le cap est mis sur Salies de Béarn (64). Pour ne 
pas faire de différence avec le premier voyage qui s'était déroulé en avril, les organisateurs avaient 

prévu une météo aussi...humide et fraiche qu'au printemps...

Récit et photos de ces escapades sur le site soues.com rubrique CCAS, ou au secrétariat de la mairie. 

Les escapades organisées par le CCAS

Direction Salies-du-Béarn

Direction le Pays basque

VIE DES COMMISSIONS

Noces 
Noces de platine , 70 ans de mariage
Raymonde 93 ans et Emile Marque-Sans 95 ans ont 
fêté le 13 février 2023 leurs noces de platine soit 
70 ans de mariage. Mr le Maire, Raymond Dupont 
et Paule Huillet ont tenu à leur souhaiter cet anni-
versaire avec un magnifique bouquet de fleurs et 
quelques fines bulles de champagne. 
Nous adressons toutes nos plus sincères félici-
tations à Raymonde et Émile et leur souhaitons 
beaucoup de bonheur, entourés de l’affection de 
leur famille Raymonde et Emile très heureux d’être entourés par leur famille
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Roger Lescoute et Paule Huillet ont tenu à féliciter 
Marie-Christine et Roger Martinez pour les noces 
d’Or en ce samedi 8 juillet 2023. 
Et c’est entouré de leur famille qu’ils se sont 
retrouvés en Mairie pour mettre à l’honneur ces 
cinquante années de complicité, de soutien mutuel 
et de bonheur, ce qui fut fait avec beaucoup 
d’émotion lors de cette cérémonie. 

Le baptême républicain est une cérémonie laïque qui se déroule en  Mairie  sans aucune connotation religieuse. 
Il trouve ses racines dans l’histoire de la révolution française et dès 1794, offre à chaque citoyen, enfant ou 
adulte, une place dans la communauté républicaine et ses valeurs de respect, liberté, égalité et solidarité. 
Si Le baptême républicain pour les adultes est moins courant que pour les enfants, il est tout aussi significa-
tif et revêt toujours un caractère émouvant et chaleureux. Les adultes choisissent souvent de célébrer cette 
cérémonie à l’occasion d’étapes importantes de leur vie, c’est un moment privilégié pour concrétiser un lien 
affectif particulier.
Dans tous les cas, quel que soit l’âge, c’est toujours une cérémonie qui permet aux familles et aux amis de se 
rassembler pour célébrer cet engagement envers les valeurs républicaines. 

En ce mois de mars 2023, Marine et Dimitri avaient 
choisi d'organiser le baptême républicain de leurs 
deux enfants, Hanaé 4 ans et Titouan 7 mois en la 
mairie de Soues. La grand-mère de Dimitri, Mme 
Claverie a été pendant de nombreuses années 
enseignante à Soues et elle était vraiment très fière 
et émue de partager cette cérémonie avec les plus 
jeunes de ses arrières- petits-enfants

En ce mois d’octobre 2023, Cyril a choisi le baptême 
républicain pour rendre hommage à sa marraine 
Paulette qui, depuis son enfance, a toujours été très 
présente à ses côtés et auprès de sa famille. C’est 
lors d’une cérémonie chaleureuse et émouvante 
que la famille s’est retrouvée à la Mairie de notre 
village pour partager ce moment important avec le 
filleul et sa marraine.

Le 3 juin 2023 :  Mathieu JULLIEN et Mélanie FAURE
Le 8 juillet 2023 :  Anthony FORGUE et Flore BAUDOUARD

Le 30 sept 2023 :  Vincent BLEAU et Stéphanie VALENZUELA
Le 16 décembre : Jason BALDES et Audrey ALVES

Nous adressons toutes nos plus sincères félicitations à ces jeunes mariés de l’année.

Toute la famille autour de Marie-Christine et Roger

Noces d’ Or , 50 de mariage.

Les mariages de 2023 :

Le baptême républicain 

Très bon anniversaire de mariage à Marie-christine et Roger Martinez

Baptêmes d’Hanaé et Titouan

Et pour les adultes aussi, le baptême républicain est l’occasion d’un excellent moment. 

Si vous souhaitez vous aussi fêter vos anniversaires de mariage ( 50 ans, 60 ans ou plus) 
n’hésitez pas à contacter  la Mairie de Soues. 
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C’est avec grand plaisir que Mr le Maire, Danièle Coronado adjointe en charge de la jeunesse et l’équipe 
des adjoints ont accueilli les bébés nés en cette année 2023. Les familles ont été réunies pour un 

moment convivial et chaque petit a reçu un très joli cadeau de bienvenu.
Chaque année, environ 24 enfants viennent apporter bonheur et joie dans les foyers souessois. Le taux 
de natalité de notre commune est un des plus important du département. Nul doute que les familles 
apprécient la douceur de vivre du village, les nombreux services à disposition et bien sûr le cadre excep-
tionnel du Lac de Soues. 
Nous souhaitons la  bienvenue aux bébés de l’année 2022

Voici donc nos nouveaux petits souessois :
Tout d’abord, les 3 bébés nés fin 2022 après l’impression de notre précédent bulletin municipal.  
Année 2022 : 
Novembre : Elyza Lesueur-louit ; Nolan Livas- Pena.  Décembre : Dean Drecourt- Dubosc

Pour 2023 : 
Janvier : Tatïana Nunez ;  Lilly Merrien-Benhamed. Février : Izaak Konomou ;  Zoé Cieutat ;   Mahé 
Lacabanne. Avril : Léna Lugonja ;  Juin : Charles Wurtz ;  Ethan Gimenez. Juillet : Charlie Dovèze Artieda 
;  Léo Lascorz ; Gloria Roméra.  Septembre : Thalïa Gaye-Piarrot ; Baptiste Querion- Beauchaud, Noélie 
Courtois ;  Octobre : Julia Lagarde Naïnaradja ;  Aliya Ndiaye, Luna Clerc-Davis ;  Novembre : Noah Wéber
Liste arrêtée le 1er décembre pour impression du bulletin 

Après 30 ans passés dans nos écoles, Pilar Elzaguire 
a fait valoir ses droits à la retraite. Elle avait travaillé 
plusieurs années à l’usine Alstom à  la cantine du 

comité d’entreprise  puis à la crèche de l’usine avant 
que celle-ci ne ferme. A Soues, elle a longtemps 
été ATSEM  à l’école maternelle mais depuis ces 
dernières années avait choisi d’intégrer l’équipe 
de l’école élémentaire. Pilar, c’était la discrétion 
avec toujours un sourire bienveillant quand elle 
proposait des activités manuelles et artistiques aux 
enfants, et il faut dire qu’ils adoraient cela. Mais, 
voilà, il est temps de profiter des années de retraite, 
de prendre son temps le matin pour déguster son 
café et d’aller se promener sans regarder l’heure. 
Mr le Maire et Mr Bastianini, adjoint au personnel 
ont tenu à lui adresser les remerciements du conseil 
municipal lors d’une petite réception très conviviale 
à la Mairie.  

Danièle Coronado

Bienvenue aux bébés de l’année 

Départ en retraite :  Bonne retraite Pilar
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Chaque année c’est un rituel pour ces amis, anciens 
élèves des écoles maternelle et élémentaire du 
village, de se donner rendez-vous à l’occasion des 
fêtes de Soues pour partager un moment de re-
trouvailles agréable et convivial. C’est par hasard 
que nous les avons rencontrés au mois de juillet 
à la bodéga organisée par le comité des fêtes.  Et 
c’est avec un grand sourire qu’ils nous ont expliqué 
que chaque année, ils tiennent à se réserver cette 
soirée, juste pour le plaisir de se retrouver. Bien 
sûr, chacun a fait sa vie parfois loin de Soues mais 
la promesse est toujours tenue et les souvenirs 
de leurs années en culottes courtes dans la cour 
des écoles reviennent dans les conversations pour 
alimenter les rires et l’amitié. Et nous aimerions bien 
être une petite souris pour écouter les histoires 
et les bêtises qu’ils n’ont pas manqué de faire à 

l’école….. Alors, c’est promis les amis, rendez-vous 
en juillet 2024

C’est le 1er juin que nous avons appris avec beaucoup 
de tristesse le décès de Guy Poeydomenge ; « 
Poeydo » comme nous l’appelions tous avec 
beaucoup d’amitié. 
Oui, bien sûr, nous savions que Guy luttait depuis 
de nombreux mois contre la maladie mais l’espoir 
était là de le garder encore longtemps parmi nous. 
 Originaire de Salies- de- Béarn, receveur à la poste, 
conseiller municipal pendant plusieurs décennies, 
il était apprécié de tous pour sa grande honnêteté 
intellectuelle ; il avait le sens du service public, de 
la relation aux autres et était un homme d’engage-

ment sincère. 
On peut même dire qu’il a été visionnaire quand il 
y a une quinzaine d’années il s’était attelé à trouver 
des solutions pour le traitement des déchets 
lorsqu’il était président du SMTD (Syndicat Mixte 
de Traitement des Déchets). Il s’est incroyablement 
investi pour cette cause qui lui tenait tant à cœur et 
qui aujourd’hui, est devenu une priorité politique 
essentielle. 
Guy savait analyser les situations avec beaucoup 
de clairvoyance et expliquer avec pédagogie les 
enjeux de nombreux dossiers. Au conseil municipal 
de Soues, conseiller puis adjoint, il a toujours 
œuvré pour ce qu’il pensait être le mieux pour la 
commune.
 Il a poursuivi son engagement auprès de la 
commune après avoir quitté le conseil municipal 
en 2020, en s’impliquant amicalement dans 
la commission du patrimoine et du CCAS. Il a 
également, pendant de nombreuses années, été le 
rédacteur de notre bulletin municipal « La Vie de 
Soues » , tâche qui lui prenait une grande énergie 
chaque fin d’année.  
Quand on pense à Guy, on se dit que c’était 
vraiment un « type bien » et nous sommes fiers de 
l’avoir connu. 
Adishat cher Guy 
A son épouse Elise et à ses enfants, nous adressons 
toute notre plus sincère amitié. 

Le bureau municipal

De joyeuses retrouvailles 

Guy Poeydomenge :  
un homme apprécié de tous  

Virginie, Tony, Christophe, Christelle, Gilles et enfin Maxime.
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A    l’initiative de la municipalité et du comité des fêtes, Soues a 
organisé sa 2ème édition d’Octobre Rose en ce 1er octobre 2023 

et ce fut un vrai succès.  
Notons  cette année, la présence des Dragonnes Ladies qui ont 
proposé une sportive promenade en drakkar sur le lac de Soues.
La bonne ambiance, comme toujours à Soues, a permis de réunir 
parents et enfants pour une joyeuse marche de 6 kms dans le village.

Octobre rose : Une belle réussite pour soutenir 
la lutte contre le cancer

Un départ convivial et familial après un 
échauffement en musique.

Merci à Yannick et Gérard et leurs belles 
anciennes 

Ramons en cadence sur le lac avec les 
Dragonnes Ladies

Et une grande chenille pour s’échauffer en 
musique avant le départ

Le Comité Olympique a brillamment organisé 
pour la 17 ème année "La Fête du Sport, Santé, 

Bien-être en Famille". 
Le dimanche 3 septembre plus de 50 sports étaient 
représentés, aussi bien en activités terrestres, 
aériennes, ou encore aquatiques. 
Cette manifestation incontournable sur le site du 
lac de Soues, s’engage à contribuer à faire vivre 
toutes les émotions des jeux, sensibiliser le grand 
public aux bienfaits de l'activité physique et sportive 
régulière. 
Gageons qu'à ce jour les enfants ont validé leurs 
choix.

 La Fête du sport en famille

Au nom de la municipalité, 
Paule Huillet a accueilli les officiels pour la fête du sportSports sur l’eau….

...Ou sur les tatamis.
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Téléthon

COMMISSION ENVIRONNEMENT

Adjointe en charge de l'environnement et du cadre de vie : Paule Huillet   
Membres : Béatrice Dubarry, Sandrine Cuilhé, Betty Colorado, Sylvie Crescent, Delphine Delanoy, Colette 
Cames, M-Paule Baron, J-Michel Delavaux, D Erraçarret et J-Paul Sempastous 

Dès le 1er décembre, l’édition Téléthon 2023 était 
lancée à Soues avec une balade familiale nocturne 

de 6 kms organisée par le club des Gambettes. Puis 
rendez-vous pour l’excellent repas concocté par les 
élus de la Mairie, du comité des fêtes et des associa-
tions du village. Dès le vendredi 1er au matin, la salle 
polyvalente bruissait de discussions et de rires alors 
que les casseroles se remplissaient de citrouilles et de 
pommes de terre pour une soupe délicate et parfumée.
Le 2 et 3 décembre, concours de pétanque et de scrabble au programme et le dimanche matin, c’est le tra-
ditionnel vélo qui a été complété par des clous plantés pour alimenter la cagnotte du téléthon.
Encore une fois, la générosité des Souessois a été au rendez-vous de la solidarité.

Le canal des Arrivets libéré des herbes 
Le canal des Arrivets, le long du quartier de l’Adourelle, a débordé fin 
juin 2023 ; il fallait donc rapidement intervenir mais quelques règles 
impératives doivent être respectées :  
•  Avant toute intervention dans un cours d’eau, il faut impérative-

ment faire intervenir le technicien du syndicat Adour Amont qui 
gère toutes les rivières de notre commune. 

Le constat démontre avec évidence la présence d’herbes qui ont 
envahi le canal et que des restes de tontes et de tailles de haies  
gênent l’écoulement des eaux du ruisseau.
• Un dossier de demande d’autorisation de travaux a été rapidement 

déposé mais tous les travaux doivent être terminés avant le 31 
octobre, date limite pour intervenir dans les rivières. 

• Dès l’autorisation obtenue, il a fallu réaliser tout d’abord une 
pêche électrique, ce qui fut fait le 20 octobre avec la Fédération 
de la Pêche 65 et l’Association Agrée pour la Pêche et la Protection 
du Milieu Aquatique (AAPPMA).

• Puis, le 23 octobre, la pelle mécanique est intervenue sous la 
surveillance du technicien du syndicat Adour Amont et des élus 
souessois très présents pour mener à bien ce dossier.

Et la pêche électrique fut bonne avec de belles truites, 
des gougeons, des loches et des lamproies.

La pelle mécanique à l’œuvre pour libérer 
le lit du ruisseau Les Arrivets.

Des restes de tonte jetés sur les berges du canal représentent 
un danger et bouchent à terme le lit des Arrivets

Et des restes de coupes de haies et de rosiers 
étaient au bord du ruisseau.

Le canal est maintenant débarrassé de ses herbes et l’eau peut à nouveau s’écouler tranquillement
Lors de ce nettoyage, de nombreux déchets verts ont été retirés des eaux, ceux-ci empêchent l’écoule-
ment des eaux et remplissent le fond du canal ce qui réduit sa contenance.
Il faut rappeler aux habitants qu'il est formellement interdit de déposer des déchets verts aux abords du 
canal sous peine de le voir à nouveau envahi par les herbes.
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Des restes de tonte de gazon, feuillage, taille de haies, élagage d'arbres ou arbustes, désherbages, dé-
broussaillage de vos jardins, sont retrouvés en bordures des champs qui jouxtent les lotissements de 
notre commune.

Sachez, qu'une telle pratique dégrade et asphyxie les sols. Elle contribue à la prolifération des plantes 
invasives, voire la pousse de buissons ou autres. Cela génère aussi des nuisances chez les particuliers qui 
habitent à proximité. Depuis 1992, la loi nous fait obligation de trier nos déchets. Nous vous rappelons 
qu'il existe 4 déchetteries pour les usagers de l'agglomération TLP. Un badge de 27 passages par an pour 
chaque usager est en principe très largement suffisant. 

Le SYMAT (syndicat mixte de collecte des déchets) propose des composteurs à la vente à un coût très 
raisonnable de 10 € ou 12 €. Vous pourrez ainsi diminuer le volume de vos déchets. 

N'hésitez pas à le contacter au : 05 62 96 44 10 les lundis de 13h30 à 16h30

Et un rappel toujours utile : 
Il est important de rappeler aux riverains leurs obligations [ article D161-24 du code rural ] :
« Il incombe à chaque habitant le nettoyage, le balayage, l'entretien des haies, élagage des arbres qui donnent 
sur la rue, au droit de son habitation ou de son commerce, que la voie soit publique ou privée. »

Notre commune a concrétisé un projet de tonte raisonnée. La tonte raisonnée (ou différenciée) permet 
de laisser pousser une pelouse à l’état sauvage dans le but de favoriser la biodiversité. Les herbes hautes 
constituent une réserve facilitant la présence de nombreux auxiliaires et insectes notamment pour la pol-
linisation et pour la lutte contre certains ravageurs. Les oiseaux et insectes pourront ainsi se reproduire 
plus facilement sans que leurs nids ou pontes soient menacés. Plusieurs endroits dans le village ont 
bénéficié de cette action tout à fait intéressante. Nous avons pu déjà constater que de nombreux oiseaux, 
coccinelles et papillons venaient chercher leur nourriture dans ces herbes. La flore variée qui s’est 
développée est une réelle richesse naturelle à protéger

En juin 2023, Elus et agents communaux réalisent une promenade 
découverte très instructive avec Xavier Dornier, naturaliste du 
Centre Permanent Initiatives Environnement. Ils ont pu découvrir 
les différentes espèces de plantes et d’animaux qui ont élu domicile 
aux abords du lac de Soues.

Le comité de pilotage en charge de l’aménagement du site du lac 
développe un projet qui permettra de partager cette démarche 
avec les souessois si possible au printemps prochain.

Acheter un composteur, c’est le moment 

Une promenade découverte intéressante

Jeter vos déchets verts dans la nature peut vous coûter cher.

L'amende peut s'élever jusqu'à 1500€

La tonte raisonnée sur le site du lac de Soues 

Sur le site du lac et en plusieurs endroits dans le village, une tonte 
raisonnée permet à la biodiversité de se développer en protégeant les 

habitats naturels des animaux

Et nous avons pu y admirer la magnifique huppe fasciée 
qui aime cherche sa nourriture dans les espaces ouverts et ensoleillés, 

jardins et prairies entre le mois de mai et d’aout. 
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La Fédération de la Pêche et l’AAPPMA ont procédé à un recensement des poissons à la demande de votre 
commune. Celle-ci a permis de connaître et comprendre comment les poissons vivent dans cet endroit 
très intéressant puisque le canal est en lien direct avec l’Adour qui passe en contrebas. Des écrevisses, des 
grenouilles , des hérons, des papillons et libellules et bien d’autres animaux encore peuplent le petit lac.
Et on peut dire la pêche fut bonne. 

Mr le Maire et Me Huillet ont reçu 
les membres de l’association 
TarbaVélo en ce mois de juin 2023.
 Le collectif cherche à sensibiliser 
et à promouvoir l’usage du vélo sur 
toute l’agglomération. Ce moment 
d’échange et de convivialité a 
donné l’occasion de se pencher 
ensemble sur la question de la 
circulation et de l’aménagement 
des routes de notre commune. 
Si le Caminadour permet de relier 
Soues à Tarbes dans de bonnes 
conditions, la promotion des dé-
placements doux reste une pré-
occupation pour la commune. Le 
chemin du maquis, le long de la 
voie ferrée entre Soues et Mon-

tgaillard offre aussi un chemin de promenade agréable. 
La route permettant la déviation de Soues conçue en 2022 a bien pris en compte ce souci de sécurité avec 
des pistes réservées tant pour les vélos que pour les piétons mais tout est plus compliqué avec les petites 
routes étroites et sinueuses du cœur du village. 
Quelques démarches concrètes en cours de réalisation : 

 - Dans les 2 écoles du village, des abris couverts permettant aux élèves de déposer les vélos en les 
protégeant des intempéries ont été réalisés. 
 - Des circuits vélos seront également dessinés dans la cour des écoles pour apprendre aux enfants à 
connaître les règles de circulation et à se déplacer avec un maximum d’aisance.
 - Des rails à vélo ont été installés autour du city stade et ils sont très utilisés. 
 - Un rail à vélo a été commandé et sera installé au marché du mercredi devant la salle polyvalente très 
prochainement
 - Une réflexion est en cours pour disposer d’autres abris vélos afin que les cyclistes puissent en toute 
sécurité déposer leurs vélos dans le village.
 - Lors de la rénovation de chaque rue dans notre village, la question de l’aménagement de pistes 
cyclables ou piétonnes est au cœur du dossier.

Pêche électrique en juillet 2023 au petit lac pour 
recenser les poissons :

Rencontre avec Les cyclos motivés TarbaVélo

De nombreux poissons se cachent sous les 
arbres qui longent le petit lac De belles truite Faro Un sandre
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Quelques conseils pour lutter contre les 
incivilités et favoriser le mieux vivre ensemble :

Un petit effort de chacun faciliterait le bien vivre ensemble, prenons le pari 
que nous nous y engagerons tous ensemble pour une meilleure qualité de 

notre vie au quotidien

COMMISSION ENVIRONNEMENT

Merci de tenir vos chiens en laisse : 
Les propriétaires de chiens sont  priés de les tenir en laisse, afin que ceux-ci ne vagabondent pas 
n'importe où. Sur le domaine public du lac de Soues, malgré les panneaux de signalisation, trop de gens 
ne respectent pas cette consigne. Il en va de même pour les déjections canines que l'on retrouve sur 
le site du pique-nique, sur les terrains de sports, de jeux, alors que ces lieux sont très prisés pour la 
promenade et la quiétude.
Un cruel manque de bonne volonté et de civisme. Quel gâchis !!

Respecter les panneaux de signalisation

                                                                                             
Pourquoi renverser ainsi ces panneaux ?

Le toilette automatique site du lac avec de 
nombreux papiers déposés au sol alors qu’une 
poubelle intégrée y est à disposition.

Adjointe en charge des affaires scolaires et de la jeunesse : Danièle Coronado 
Membres de la commission  : : Colette Cames, Betty Colorado, Nathalie Bernad-Daood, Bernard Larrieu, 
Dominique Erraçarret, François Trouilh.

VIE SCOLAIRE – PÉRI-SCOLAIRE ET LOISIRS

L’éducation scolaire est depuis toujours une des priorités de la municipalité qui s’emploie à offrir les 
meilleures conditions d’apprentissage aux petits écoliers mais également une restauration scolaire et un 
service de garderie gratuit pour faciliter l’organisation des parents.
La commune octroie chaque année 17 euros par enfant pour l’achat de matériel scolaire afin que le 
coût de la rentrée ne pèse pas uniquement sur les budgets des familles. Cette somme est gérée par les 
enseignants qui achètent cahiers, classeurs et crayons nécessaires pour chaque enfant. 
Pour faciliter les apprentissages, deux agents communaux sont mis à disposition des écoles, Isabelle pour 
l’initiation informatique et la gestion de la bibliothèque et Stéphanie pour l’éducation musicale.
16 agents communaux interviennent dans les écoles du village pour assurer la cantine, la garderie, 
l’entretien des écoles, le nettoyage des classes, les espaces verts…
A noter que la commune prend également en charge tous les coûts liés aux déplacements en bus, une 
participation aux entrées des spectacles ou du cinéma, l’initiation à l’occitan, les intervenants extérieurs si 
besoin ainsi qu’une grande partie de la sortie de fin d’année. 
Sans oublier les goûters de Noël et de fin d’année scolaire bien sûr. 

Si l’éducation nationale est responsable du temps scolaire, la municipalité gère les temps de garderie 
et de restauration.
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Les  écoles de Soues 
243 enfants fréquentent cette année les écoles du 
village, 

- 149 élèves à l’école élémentaire Michel Barrou-
quère-Theil pour 7 classes.

- 94 élèves à l’école maternelle pour 4 classes.

École Élémentaire Michel Barrouquère-Theil : 
Les moments importants de l’année 2023 
La rentrée scolaire  :

Mr le Maire, Danièle Coronado adjointe aux écoles et 
J-Pierre Bastianini , adjoint au personnel ont accueilli 
chaleureusement  le nouveau directeur, Sébastien 
Brumont et sa collègue  en ce jour de rentrée des 
classes. 
Le sport est à l’honneur en cette année 2023
Rugby : coupe du monde des écoles 
A l’initiative du Comité Départemental de Rugby, 
une coupe du monde de rugby des écoles 2023 a été 
organisée ce 12 octobre 2023. Deux classes, les CM1 
et les CM2 ont participé à cette très belle journée. 
Un tirage au sort a désigné les pays représentés par 
les classes, les CM1 étaient les Irlandais et les CM2 
les Iles Tonga. Un bon moment où filles et garçons 
partagent les valeurs essentielles du sport.

  

Un cross organisé pour les enfants autour du lac  : 
A l’initiative des enseignantes et de l’Usep, un cross a 
été organisé pour récolter quelques fonds destinés 
au voyage de fin d’année. Bravo aux enseignantes, à 
l’USEP, à l’association des parents d’élèves et aux élus 
souessois, tous très impliqués dans cette superbe et 
sympathique manifestation

Juin 2023 :  Dernier jour d’école à Soues pour les 
CM2 avant de partir pour le collège. 
En  juin 2023, juste avant la fin de l’école, les élèves 
du CM2 ont été invités par Mr le Maire et Danièle 
Coronado qui les  ont félicités pour leur cursus 
scolaire à Soues et leur ont souhaité une bonne 
continuation au collège. Les enfants ont planté 2 
pieds de vigne dans le potager de l’école, ils ont ainsi 
renoué avec la tradition de la vigne à Soues.

Des enfants heureux de participer à la coupe du monde des écoles de rugby 
2023. Irlande et Iles Tonga prêts pour le départ !

Enseignantes, Usep, Elus et Parents d’élèves unis pour offrir 
le meilleur aux enfants

Les CM1 champion du fair play 

Arthur donne les résultats devant ses copains attentifs

Très bonne continuation au collège en septembre 2023 pour tous ces petits 
souessois qui ont, pour la plupart, fait toute leur scolarité, de la maternelle 

au CM2, dans notre village.

L’équipe des Iles Tonga entourée de rugbymen professionnels est 
montée sur la 3è marche !
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VIE SCOLAIRE – PÉRI-SCOLAIRE ET LOISIRS

Un magnifique potager : 

 
Les agents du service espaces verts ont fabriqué un 
magnifique potager pour les écoliers.
C’est avec leurs enseignantes que les enfants ont 
planté puis récolté de nombreux légumes. 
La municipalité a financé à cette occasion 
l’intervention d’un naturaliste du CPIE (Centre 
Permanent d’Initiatives pour l’Environnement) qui 
a expliqué toute la bio- diversité, la vie des plantes 
et des cultures avec beaucoup de pédagogie. Les 
enfants ont été très intéressés et ont beaucoup 
apprécié les explications de ce spécialiste. 
Un moment important : la visite du recteur 
d’académie à Soues
L’objectif de l’éducation nationale et de la 
municipalité est de favoriser le sport à l’école en 
offrant aux enfants des occasions de pratiquer des 
activités sportives à minima pendant 30 minutes par 
jour. 
A noter la présence à cette rencontre, de sportifs 
de haut niveau, tous champions olympiques, 
Romain Pagnoux, Nicolas Lopez et la basketteuse 
Isabelle Yacobou. Ils avaient amené leurs médailles 
olympiques pour les faire toucher aux enfants très 
impressionnés.
Une réflexion est en cours entre l’école et 
la municipalité pour améliorer encore les 
aménagements de la cour par des équipements 
sportifs complémentaires.

A l’école maternelle :

 
Myriam Ambit-Besancon et son équipe accueillent 94 
petits écoliers. Et cette année encore, des tout petits 
ont rejoint les rangs de la maternelle. Les structures 
sont adaptées pour leur offrir un cadre chaleureux 
tout au long de la journée. Les petits lits pour la 
sieste ont été changés et assurent un couchage 
particulièrement confortable et hygiénique. Au 
restaurant, tables rondes modulables et service 
décalé garantissent à chacun un vrai moment de 
détente ; il suffit de voir ces petits avec leur grand 
sourire pour en être convaincu.

Le Carnaval, un bon moment de retrouvailles pour 
les enfants des 2 écoles autour d’un sympathique 
goûter.

 Les enfants de CM1 échangent avec les représentants de 
l’éducation nationale sur les sports qu’ils pratiquent

Une rentrée scolaire bien organisée et….. un beau  sourire sur tous les visages

Les plus petits mangent tranquillement les premiers...

...avant l’arrivée des plus grands
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 La fête de la musique organisée par la municipalité 
a réuni les enfants des écoles de Soues pour une 
belle représentation enchantée. 
Notons la présence très appréciée des saxophonistes 
des écoles de musique de l’agglomération TLP dirigés 
par Lucie.

Observons les oiseaux
Les agents du service technique municipal ont 
fabriqué des nichoirs et des hôtels à insectes pour 
les enfants des écoles.

 
En juin, les enfants ont complété l’intérieur des 
hôtels à insectes.

 
L’école maternelle envisage de prolonger cette 
démarche avec un projet autour de l’observation 
des oiseaux en cette année scolaire 2023/2024

Un pique-nique est organisé tous les jeudis midi 
à partir du mois de juin jusqu’aux vacances d’été 
pour les enfants déjeunant au restaurant scolaire.

Couverture de l’abri vélo : 
Des abris pour les vélos, fabriqués par Philippe du 
service technique, sont installés dans les écoles du 
village afin de favoriser les déplacements doux.
L’accueil de loisirs « les aventuriers » 
De 4 ans à 11 ans, les enfants sont accueillis tous 
les mercredis et vacances scolaires pour profiter 
de bons moments avec les copains. Les familles de 
Soues bénéficient d’un tarif préférentiel. Pour plus 
d'informations , vous pouvez contacter le 05 62 96 
28 24 ou le 06 45 65 08 40.
Spectacle de fin d’été, en musique et en danses 

L’espace jeune s’adresse aux 11/17 ans

L’Espace Jeunes est un lieu convivial accueillant 
les jeunes âgés de 11 à 17 ans. Il est ouvert les 
mercredis de 14h à 18h, les vendredis de 18h à 22h 
en période scolaire, et du lundi au vendredi pendant 
les vacances scolaires. Les jeunes s’impliquent dans 
de nombreux projets de la commune encadrés par 
Tiffanie leur animatrice.

Stéphanie René, agent de la commune en charge de l’éducation musicale fait 
chanter les enfants

Thierry, agent du service technique de la Mairie,  donne des explications aux 
enfants très intéressés.

Ils peuvent observer les oiseaux.

Des hôtels à insectes 

Un bon moment pour les enfants
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Mr le Maire, Roger Lescoute et Marie-Paule Baron représentent la commune de Soues à la Communauté 
d’Agglomération Tarbes Lourdes Pyrénées.

Le pont détérioré lors de différentes crues a été reconstruit et positionné au bord du Caminadour. 
Il faut reconnaître qu’il est très beau et parfaitement intégré dans le paysage naturel.

URBANISME 

Le SCOT de notre communauté d'agglomération T.L.P , où en est-on ? 

Le schéma de cohérence territoriale (SCOT), est le document de référence pour la mise en oeuvre d'une 
planification stratégique intercommunale à l'échelle d'un large bassin de vie. Il est destiné à servir de cadre 
de référence pour les différentes politiques notamment celles centrées sur les questions d'urbanisme, 
d'habitat, de mobilité, d'aménagement commercial, d'environnement, celle de l'énergie, de la biodiversité 
et du climat, et depuis le 24 août 2021 la loi climat et résiliance qui est venue nous compliquer la tâche 
notamment par le ZAN (zéro artificialisation nette) nouvelle étape pour réduire la consommation de 
l'espace naturel agricole et forestier (ENAF). 

En 2023 , suite aux réunions sectorielles, le PADD, ( projet d' aménagement et de développement 
durable ) a été présenté aux différentes commissions de la communauté d'agglomération, il a ensuite été 
débattu en conseil communautaire lors de la scéance du 12 juillet 2023. 

La nouvelle étape à venir pour l'élaboration du SCOT est la réalisation du DOO, (document d'orientations 
et d'objectifs) qui devrait être effective fin décembre 2023. 

La rédaction du DOO va s'appuyer sur les grandes orientations du PADD et en sera sa traduction 
réglementaire. Pour mener à bien l'élaboration de ce document plusieurs réunions thématiques sont 
prévues. Elles permettront d'aborder toute les questions de territorialisation au regard notamment des 
équilibres d'accueil de population, de production de logements, de consommation d'espaces naturels 
agricoles et forestiers...

L'ensemble de ces travaux est programmé sur la fin 2023 et premier semestre 2024.
Bien évidemment, les élus du territoire seront sollicités au travers de séminaires mais également de 

réunions sectorielles .

Le planning:
- DOO ,finalisé fin décembre 2023, début 2024.
- Finalisation du SCOT pour arrêt : Nouveau débat sur le PADD-SCOT avril 2024 arrêt SCOT septembre 

octobre 2024 .
- Phase administrative: approbation SCOT septembre /octobre 2025.
- Modification du SRADETT (schémat régional d'aménagement et de développement durable et 

d'égalité du territoire) pour intégration de la loi climat et résiliance (LCR). 
- Compte tenu que 2026 est l'année des élections municipales et communautaires , la date limite 

pour l'approbation du SCOT en lien avec la dérogation PLUI infra ainsi qu'en lien avec la loi CR ( climat et 
résiliance ), est reportée à 2027 en février .

INTERCOMMUNALITÉ
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L’Amicale Tarbes Auto Rétro 
Auto rétro, c’est passion et nostalgie, un mélange 

d’intérêt pour ces vieilles choses (voitures 
anciennes) auxquelles on associe des moments 
agréables que l’on voudrait garder, partager et 
faire revivre.
C’est dans cet esprit que nous avons organisé 
le rassemblement de véhicules anciens du 10 
septembre.
Le sourire de la météo a stimulé nos membres, 
et, fiers des nouvelles chemisettes au logo de 
l’amicale, ils s’adonnent dès l’aube aux diverses 
activités, vide grenier, montage des chapiteaux, 
accueil, barnum, grillades, …, exploit tout est prêt 
à 9h30.
Le vide grenier bat son plein, les anciennes, les 
youngtimers, les sportives, les américaines et les 
supercars arrivent des quatre coins de la région 
tous chromes rutilants et peinture vernie pour le 
plus grand plaisir des curieux et amateurs avertis. 
Le groupe DELTA un orchestre local lui aussi 
empreint de cette nostalgie assume avec brio un 
répertoire évoquant nos jeunes années.
Une manifestation bien agréable pour le plus 

grand plaisir des passionnés et visiteurs termine 
cette année bien remplie ; galette, chandeleur, 
repas des chasseurs, dégommage à St Savin, 
escapade de 3 jours en Espagne, croisière pique 
nique, ferme aux cerfs, paëlla à Marsas, moulin de 
Durban, sans compter les diverses escapades avec 
les clubs amis.
Il est temps maintenant d’hiberner nos montures 
et les préparer à de nouvelles aventures, tout en 
maintenant l’esprit qui nous est à cœur à savoir 
convivialité et détente pour le plaisir de tous.

Pour plus d’infos vous pouvez feuilleter notre 
blog ;
http://atar65.canalblog.com/
Contact : atar65@orange .fr

Le Comité des Fêtes

cette année 2023 aura été un peu exceptionnelle 
pour les manifestations du Comité des Fêtes.

Les trois jours de fête de la commune auront été 
marqués par le manque de forains dû aux fêtes de 
Tarbes. Mais malgré cela nous avons pu tenir le 
cap dans l’ambiance et la bonne humeur.
Le vide grenier aura été perturbé par une météo 
très pluvieuse, mais nous avons pu avoir de 
nombreux exposants à l’intérieur de la salle 
polyvalente et surtout beaucoup de visiteurs.
Le loto gourmand aura été une réussite compte 
tenue de nombreux lots alimentaires d’une grande 
valeur.
Après concertation, le bureau du Comité des Fêtes 
a décidé d’un commun accord d’annuler le repas 
de fin d’année 2023. 
Nous espérons pouvoir le réorganiser à la fin de 
l’année 2024.
Un grand merci à tous les membres du Comité des 
Fêtes pour leur implication au sein de l’équipe car 

vous jouez un rôle primordial dans le succès de 
nos organisations, encore une fois merci.
Le Comité des Fêtes est sans cesse à la recherche 
de nouveaux membres, si vous êtes intéressé et 
que vous avez du temps, rejoignez-nous.
A l’approche de la nouvelle année, le Comité des 
Fêtes profite de l’occasion pour vous présenter à 
toutes et à tous ainsi qu’à vos proches et tous ceux 
qui vous sont chers, les meilleurs vœux et surtout 
la santé pour cette année 2024.
 Contact : comitedesfetes65430@gmail.com
Composition du bureau :
Président d’honneur : Roger Lescoute, Président 
: Jean-Yves Xavier, Trésorier : Bernard Caubisens, 
Trésorière adjointe : Evelyne Roger, Secrétaire : 
Jeanine Tournabien, Secrétaire adjointe : Béatrice 
Xavier / Isabelle Girauld
Membres du bureau : Michel Roger , Christine 
Xavier , Jean Laborde , Philippe Vallenari , M.France 
Dupuy

Les conscrits très impliqués lors des fêtes de Soues Les membres du dynamique comité des fêtes de Soues
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VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE

BMX 
Rentrée réussie pour le Soues Omnisports BMX

Sophrologie : Praticienne en energetique 
chinoise et sophro-relaxation

Depuis de nombreuses années maintenant 
la rentrée scolaire de septembre rime avec 

rentrée sportive pour la section BMX. Cette année 
ne rompra pas la tradition, avec l’adhésion de plus 
de 30 nouveaux Pilotes. Si la plupart d’entre eux 
sont de jeunes éléments, plusieurs adultes ont 
également poussé les portes du Club. 
Gros Club cycliste du Département, la section est 
administrée de main de maître par une équipe 
Dirigeante sous la direction de Ghislaine Soucaze, 
la Présidente.
Trois groupes de niveaux composent la section et 
les Débutants sont confiés à l’entraîneur Diplômé 
Philippe Campioli, aidé dans sa tâche par un autre 
Entraîneur Mickaël Machado.
Les entraînements occupent un gros volume 
horaire sur la semaine, et c’est le mercredi en fin 

d’après-midi, et le samedi matin que ces petits 
nouveaux sont initiés. Très motivés depuis leurs 
débuts quel que soit le temps, c’est avec joie et 
convivialité que tout ce petit monde se retrouve 
sur la piste, sous le regard des Parents enchantés.
Pour les anciens rien de changé avec deux 
entraînements par semaine, le groupe Compétition 
étant entraîné par Mickaël Machado, et le Groupe 
Performance par le Champion du Monde Gérard 
Soucaze.
La dynamique formatrice de ce Club n’est plus à 
démontrer, et continue à perdurer depuis plus de 
trente ans sans jamais baisser de régime. Cette 
saison se termine bientôt avec la fin de l’année, et 
nul doute que 2024 nous réservera encore de bien 
belles surprises.

L'énergétique chinoise permet de maintenir 
l'énergie vitale de la 

personne afin de rétablir et de garder une bonne 
santé.
Pour chaque personne Evelyne réalise un bilan 
énergétique personnalisé afin d'identifier les 
déséquilibres et de déterminer 
les principes de traitement ainsi que les techniques 
appropriées (digipression, moxibustion, 
ventouses, réflexologie auriculaire).

Evelyne vous propose également des séances de 
sophro-relaxation collectives le jeudi soir de 19h30 
à 20h30 à l'espace Jean Jaurès à Soues.
Elle peut aussi vous proposer une prise en charge 
individuelle.
La sophro-relaxation est une méthode qui permet 
de 
diminuer les tensions musculaires et psychiques 
en combinant des exercices de respiration et de 
visualisation. La sophro-relaxation aide à retrouver 

l’harmonie entre le physique et le mental. Durant 
la séance vous allez atteindre ce qu’on appelle un 
état de lâcher prise. Dans cet état vous atteignez 
une grande détente ... le grand bien-être. 
Chaque séance permet d’acquérir une meilleure 
connaissance de soi, et ainsi d’appréhender les 
événements de la vie avec plus de sérénité.
Elle vous reçoit à son domicile à Soues.
Si vous souhaitez prendre rendez-vous ou des 
précisions complémentaires  n'hésitez pas à la 
joindre.
Tel : 06.08.74.29.91
Facebook : Fée Des Soins
Mail : fee-des-soins@sfr.fr
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COUPE D’OCCITANIE de BMX à SOUES
C’est à Soues sur la Piste des Rives de l’Adour 

que s’est déroulée le dimanche 24 septembre, 
la 7ème manche de la Coupe d’Occitanie. L’équipe 
Dirigeante rompue à l’organisation de compétitions 
de niveau National, mettra un point d’honneur à 
présenter une manifestation digne de ce niveau, 
même si nous étions en Région. Une préparation de 
la piste sur plusieurs semaines et une infrastructure 
importante sera mise en place pour l’événement 
à la grande satisfaction des participants, et 
accompagnants. De nombreux Espagnols feront le 
déplacement pour la circonstance, et seront surpris 
par la qualité de l’organisation inhabituelle chez 
eux. La piste offrira une surface très roulante qui 
permettra le déroulement de courses très rapides 
pour le plaisir d’un public venu très nombreux. A cela 
rajoutons une météo des plus clémente, et tout était 
réuni pour assurer le succès de la journée. Réputée 
très technique la piste ne verra que peu de chutes, et 
ne déplorera aucun accident grave.

Tous les Pilotes du Club de Soues auront à cœur de 
performer sur leur piste et aucun ne déméritera. 
Pour ne citer que les Podiums, nous retrouverons :
Vainqueur :

- Gabriel Morales U9 Garçons , Matéo Oberlé  
Cruiser U15/U17 Garçons, Cécilia Machado 
CruiseU15/U17 et Filles 17+, Yanis Doléac U13 
Garçons, Aïnoa Machado U13 Filles, Romane 
Billon U15 Filles,Cécilia Machado Filles U17 et +

Sur la seconde marche nous retrouverons :
- Mathias Loustaunau U11 Garçons,Tom Douté 
U7 Garçons, Romane Billon Cruiser U15/U17 et 
Filles 17+
- Jérôme Billon Cruiser 45+ Garçons, Emilie 
Campioli U13 Filles,Léna Ayala U15 Filles

Sur la troisième marche :
- Maël Ben Mimoun Mounous U7 Garçons,Marine 
Goujon Cruiser U15/U17 et Filles 17+, Thomas 
Ravard U13 Garçons Jules Laureys U17 Garçons

C’est sur cet excellent résultat que se terminera la 
journée dans la satisfaction et la bonne humeur, 
avant d’entamer le démontage éclair de toute 
l’infrastructure. Nous tenons à remercier la 
municipalité pour le prêt du matériel nécessaire au 
bon déroulement de l’épreuve. Place maintenant à 
un repos bien mérité et à la préparation hivernale 
de la saison 2024. Une épreuve de Région demeure 
et se déroulera à Barbazan-Debat le dimanche 8 
octobre avec la Finale de cette Coupe d’Occitanie.

Association Soues Pétanque : 46 licenciés
Composition du bureau
Président d’honneur :Roger LESCOUTE, Président :  
Hervé FISSE, Vice-Président : Didier LAC-BOURDETTE,  
Secrétaire :  Nicole BOMPARD, Secrétaire adjoint : 
Benoit FOURCADE Trésorier : Alain DUBERTRAND, 
Trésorier adjoint : Thierry CAZES,  Membres actifs : 
Jean-Claude MASSEY - Yannick ARROTIS 

L’année 2023 a été marquée par quelques 
évènements : 
Organisations des compétitions de pétanque 2023 
par le club
.  1 phase de poule pour le championnat des clubs en 
octobre (2 poules féminines et   1 poule masculine) 
.  2 concours en triplettes en mars et juin (au total 103 
équipes ont participé)
.  Les finales du championnat des clubs en vétéran en 
mai (80  joueurs  ont participé)
.  Le concours de la fête de Soues
.  Le concours au bénéfice du Téléthon
Résultats sportifs 
- Les championnats départementaux :
     .  en vétéran 2 équipes en 1/8 de finale (1 en 
doublette et 1 en triplette)
     .  triplettes promotion 1 équipe en ½ finale et 1 
équipe en ¼ de finale
     .  triplettes masculines 1 équipe en 1/8 de finale
     .  triplettes mixtes 1 équipe en ¼ de finale

     

.  doublettes mixtes 1 équipe mixte en 1/8 de finale
     .  doublettes masculines 1 équipe en 1/8 de finale
Le championnat des clubs (CDC)
       . 2 équipes vétéran engagées ne se sont qualifiées 
pas pour les phases finales
       . 3 équipes open engagées, 2 équipes non qualifiées 
et l’équipe 1 est ½
        finaliste en 1iere division 
       .  l’équipe féminine non qualifiée.
Pour l’année 2024 le club organisera :
. 3 concours de pétanque les 16 mars, 22 juin et 7 
septembre.
. 1 championnat départemental en triplettes mixtes 
les 8 et 9 mai, qualificatif pour le championnat de 
France. 
480 joueurs environ participeront à cette 
compétition

Bravo aux demi-finalistes de la coupe des Clubs
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Le dessin et la peinture, c’est pour tous !
Vous avez le pinceau qui vous appelle, le croquis 
qui vous tente, l’aquarelle qui vous interpelle… mais 
vous n’osez pas ! 
Et si vous veniez rejoindre DESSINE MOI UN 
MOUTON ? Un cours de dessin ouvert à tous les 
niveaux, un groupe d’amateurs qui partagent en 
toute convivialité un moment de création, d’appren-

tissage et de découvertes dans la bonne humeur. 
Depuis plus de 17 ans, dans des locaux aux bords du 
lac et à un prix tout à fait raisonnable, l’association 
soussoise invite à s’essayer aux différentes 
techniques de dessin et peinture (acrylique, huile, 
gouache et aquarelle, fusain, crayon, encres..). Trois 
cours possibles selon la technique souhaitée (les 
mercredi, jeudi et samedi), sans prérequis de niveau. 
Une conférence mensuelle d’histoire des arts est 
également accessible à tous. Venez tester, c’est sans 
engagement !  
Renseignements au : 07 77 06 78 41 ou 06 10 32 25 08

La dernière exposition annuelle de l’Association à 
la mairie, en mai dernier, avec les honneurs de la 
presse .

Dessine-moi un mouton 

Les gambettes souessoises
Toute l’année, le club des Gambettes propose des 
sorties de marche dans la campagne autour de Soues. 
Nos horaires d’entrainement sont variés, afin que 
chaque adhérent puisse trouver le créneau horaire 
qui lui convient.
D’autre part, le lundi soir le coach sportif fait faire des 
exercices d’étirement, de souplesse et de fractionné, 
que nous faisons au stade.

Cette année, nous avons pu organiser des sorties : 
- Le 4 mars 2023 sortie raquettes à Payolle,
- Le 6,7,8 mai 2023 sortie en Ariège au Lac Montbel 
avec hébergement au camping Régate.
- Notre association propose chaque année 
l’événement sportif   LA GAMBETTOISE  , (cette année 
c’était la 11éme édition le 3 septembre 2023) et 
également le vide grenier qui a eu lieu le 20 octobre 
2023.

Certains adhérents ont participé au 6 heures de 
CAPITANI  à COLOMIERS (31), à la marche des 
dons d’organes (Hôpital) , octobre rose à Soues et 
Aureilhan, et pour finir à la marche Lourdes Tarbes 
le 19/11/2023.
Et pour un peu de convivialité, des repas sont 
organisés par le bureau pour les adhérents.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année.

Pour nous contacter, téléphoner au : 07 81 86 61 10

SOUES Athlétisme – Saison explosive pour Chloé
La saison 2023 de notre 
section athlétsime a été 
marquée par de beaux 
résultats collectifs et 
individuels.
Lors des interclubs, notre 
équipe avec l’APA65 prend 
une belle 2ème place de 
la division Nationale 3. 
Nos athlètes ont fait forte 
impression ; Clara Lacaze, 
Paul Cénac-Morthe et 

Emilie Puydarrieux en remportant respectivement le 
disque, le 400m et le 400m haies. On note aussi les 
performances de Maxime Barrau et Lise Lacaze.

Notre entente s’est également illustrée chez les 
plus jeunes avec un titre de Champions d’Occitanie 
Equip’Athlé en minimes avec en tête de file Chloé 
Puydarrieux qui bat ce jour-là le record des Hautes-
Pyrénées du 120m en 15"48.
La saison de Chloé ne s’est pas arrêtée à ce seul 
succès, puisqu’elle remporte 3 titres régionaux à 
Millau en battant 3 records personnels : au 80m 
haies (12"20), disque (36m36), et 120m (15"23). Elle 
totalise 123 points au triathlon et se qualifie à la 
Finale Nationales des Pointes d’or à Toulon où elle se 
distingue en remportant le concours de disque avec 
un jet à 35m34.
Chloé conclut sa saison de minime avec une sélection 
(disque, 120m et relais) dans l’équipe d’Occitanie 
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Vous avez envie de découvrir le scrabble ou de vous perfectionner si vous êtes déjà un bon joueur ? 
le club souessois vous accueillera en toute sympathie pour chercher ensemble le mot qui vous fera marquer 
un maximum de points ! Et vous pourrez participer à de nombreuses manifestations pour vous confronter 
à d’autres équipes toujours dans un excellent esprit amical.
L’équipe se retrouve les mardis et vendredis à 14 h à la maison témoin.
Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Michèle au 06 15 50 59 59

Le scrabble 

C’est à la maison témoins que les 22 membres 
de l’association  se réunissent tous les lundis de 

14h à 17h pour l’art pictural enseigné par un artiste 
confirmé, puis 
Les mardis et jeudi de 14h à 17h pour les loisirs 
créatifs. 
L’année 2023 aura vu un changement d’une partie du 
bureau, ainsi que l’arrivée de nouvelles adhérentes, 
venue  amener un peu de sang neuf, accompagné 
d’une certaine joie de se retrouver, de pratiquer 
différemment et  cela  a donné un marché de noël 
exceptionnel.
Compte tenu de ce succès, et de l’accueil très favorable  
ce marché reviendra en novembre 2024.
En attendant si vous voulez venir créer, coller, 
découper, coudre, dessiner ou peindre, dans une 
ambiance conviviale nous vous attendons. La porte 
est ouverte.

Les Femmes Loisirs 

lors de la Coupe de France des ligues à Albi. Ses 
performances, notamment une 2ème place au disque, 
et celles de ses coéquipiers permettent à l’équipe 
d’Occitanie de décrocher la médaille de bronze.
En individuel, sa sœur Emilie décroche 3 podiums 
régionaux en junior (60m Haies en salle, Pentathlon 
et 400m Haies) et un joli record personnel au 400m 
en 62s22. Notons également la belle progression 
de Clara Lacaze au 400m (64s23) et de sœur Lise au 
marteau (26m83).
N’oublions pas nos benjamins, Guilhem, Titoan, Nino 
et Romain qui continuent de progresser.
Notre Master Eric Seus, établit les meilleures 

performances tout temps du département en M60 
sur 60m, 200m et 400m en salle, ainsi que sur 10 
000m et 2000m Steeple.

Enfin, n’oublions pas le fait marquant de cette 
saison avec la construction d’une nouvelle aire de 
lancer,  réalisée par la Mairie que nous remercions, 
qui va permettre à nos lanceurs de s’entraîner dans 
de superbes conditions.

Si vous avez 12 ans ou plus et que vous souhaitez nous 
rejoindre, vous pouvez venir nous rencontrer le mercredi 
à 16h et le vendredi à 17h30.

L’équipe souessoise du scrabble lors d’un repas convivial 
Et Jean- Claude, Jean- François et Olivier , 

la team masculine du groupe
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Roller artistique
Une saison 2013 longue et soutenue qui s’est conclue 
par plus de 30 podiums régionaux comme nationaux  
et un gala mi-juin qui a remporté un vif succès avec 
plus de 200 spectateurs.

C’est reparti depuis début septembre pour une 
nouvelle saison sportive. Ce sont plus de 70 patineurs 
de 5 à 25 ans, de débutants à champion de France 
qui vont évoluer tout au long de l’année pour pouvoir 
performer dans les compétitions régionales comme 
nationales avec un championnat de France début 
juillet à Hettange (57) pour clôturer la saison. Mais en 
cette fin d’année, les sportifs étaient heureux de se 
retrouver pour la fête de Noel le 18 décembre dernier 
à la salle polyvalente avec un petit spectacle à partir 
de 14 h 00 destiné aux familles et aux amis.

Si le patinage artistique à roulettes vous intéresse, un 
numéro de téléphone 06.74.85.29.90 et une adresse 
mail rahp065@gmail.com.

"Le club d’ Aïkido souessois est dans la dynamique 
des passages de grades . 
David Buil a passé avec succès son 3ème Dan. Cette 
année, la préparation d'un 1er Dan et de trois 2ème 
Dan continue de donner de la motivation à tout le 
club.
Nos instructeurs venant de Mourenx, qui nous 
donnent régulièrement des cours, ont été également 
honorés du 5ème Dan (Christophe BAYET) et 6ème 
Dan (Philippe BAYET) . 
De beaux échanges en perspective, accompagnés 
de nos professeurs historiques : Didier Martinez 

et David Buil. Soulignons également que, pour la 
première fois depuis ses 30 années d'existence, 
le club a organisé un stage de ligue officiel, ceci 
en partenariat avec l'agglo TLP, qui nous prête 
gracieusement la Maison des Arts Martiaux à 
Tarbes, et la ligue d’aïkido Occitanie représentée par 
sa présidente Béatrice NAVARRO."

Un nouveau bureau au Soues Cigognes suite à l’arrêt 
de l’ancien président, Philippe Mouret que le club 
remercie pour ses 9 années à la tête du club local.
Le nouveau bureau est composé de 8 personnes et 
d’un comité directeur de 16 personnes.
Président : Sébastien Vigneau 
Vice Président : Francois buzy-debat, Sylvain Prouane 
, Mikael Paradas, 
Trésorier : Fabrice Timmerman 
Trésorier adjoint : Antony Puisségur
 Secrétaire : Benoit Retourné .
Secrétaire adjoint : Hubert Forestier.
Membres du comité directeur : Eric Almendro, 
Marielle Gonzales, Philippe Couget, Cyril Belloc Bat, 
Cédric Salvador, Lionel Fourcade, Marc Hubert, 
Abdel Zérouali
Le bilan sportif fait ressortir le maintien de l’équipe 
fanion en régionale 2 (10è) ainsi que l’équipe réserve 
en départementale 1 (14è). L’équipe 3 est présente 
en départementale 3 (9è). Les Féminines en 
championnat interdistrict 64-65 U19 championnat 
interdistrict 64-65

Coté jeunes : U15 -U17 sont en championnat 
départemental
Les jeunes de notre école de foot de U6 à U13 
participent à divers plateaux et tournois.
A ce jour, nous avons 263 licenciés.
La salle de réception du stade Hispano  
A noter la rénovation de la salle avec les bénévoles 
du club en partenariat avec la municipalité. La 
cuisine a profité d’une rénovation complète , un 
carrelage a été posé dans toute la pièce, la peinture 
a été refaite et des mange debout et bar complètent 
les installations réalisées par Clément Création.

Aïkido

Foot 
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Riche en activités mémorielles, cette année 
2023 vient de se terminer par la cérémonie de 
commémoration de l’armistice, de la victoire, de 
la paix et de l’hommage à tous les « morts pour 
la France » depuis le 11 novembre 1918 à nos 
jours.

Je tiens à remercier lors de cette cérémonie 
l’implication des jeunes élèves de l’école du 
village qui ont brillamment interprété « la 
marseillaise » lors de cet hommage. Nous 
pouvons saluer leur engagement contre ‘’l’oubli’’ 
et remercier monsieur Sébastien Brumont , leur 
professeur.

Notre association compte bien poursuivre 
cet engagement auprès d’eux pour 2024.

L’Association Républicaine des Anciens 
Combattants et Victimes de Guerre s’engage à 
soutenir le Bleuet de France 

Portons le Bleuet de France, arborons cette 
fleur qui symbolise la victoire de la vie sur les 
ravages de la guerre. Porter le Bleuet de France, 
c’est témoigner notre reconnaissance à nos 
morts, à nos blessés et à leurs familles.

Porter le bleuet, c’est participer à la nation.
Rire, pleurer, aimer, s’apprécier sont des 

moments essentiels chaque jour.
 Pour l’année qui arrive, je vous souhaite à 

toutes et à tous de prendre le meilleur de ce qui 
précède

Les Anciens Combattants et Victimes de 
Guerre vous souhaitent une bonne et heureuse 
année 2024

Le Président des Anciens Combattants,  
M. SOUYEUX Patrick 

Anciens combattants 

L'Association des Parents d’élèves "APE - Les enfants 
de Soues", est une association (loi 1901) de parents 
bénévoles qui travaillent en étroite collaboration avec 
les écoles maternelles et primaire de notre commune 
pour soutenir les élèves, faciliter la communication 
entre les écoles et les parents, organiser des 
événements et des activités, et collecter des fonds 
pour des projets éducatifs. Si l'APE s'engage pour 
nos écoliers, l'association souhaite pouvoir organiser 
dans le futur des évènements à destination de tous 
les enfants de Soues.
Le dynamisme qui anime  l'APE ne peut prendre 
forme que grâce à la bonne volonté des bénévoles 
qui s'impliquent aux côtés des membres du bureau 
pour organiser et animer divers évènements 

annuels tels que "la chasse aux oeufs de Pacques", la 
vente de crêpes à la "fête du sport" ou la tenue d'une 
buvette aux kermesses de fin d'année.
Si vous souhaiter nous aider lors de ces évènements 
dont les fonds collectés sont destinés aux enfants de 
Soues, rejoignez-nous!
contact: lesenfantsdesoues@gmail.com

LES MEMBRES DU BUREAU
Président: Emmanuel DUTARDE, Vice-Président: 
Guillaume PIERRON, Trésorière: Morgane 
SCANDURA, Trésorière adjointe: Julie ALFONSO, 
Secrétaire: Aurélie DEJEAN, Secrétaire adjointe: 
Gaëlle BERSEGOL

Association des parents d’élèves 
« APE- Les enfants de Soues »

Cérémonie du 11 novembre 2023 avec les enfants des écoles 
et les jeunes pompiers volontaires

Vente de gâteaux à l’occasion du cross de l’école Et de crêpes lors de la fête du sport 

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023



40 BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023

VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE

La Gym'volontaire pour tous 

Les Chanteurs de Soues

Notre section a bien repris les séances pour cette 
année 2023/2024.
Vous souhaitez maintenir votre forme, n’hésitez plus, 
vous pouvez encore nous rejoindre et participer 
aux cours de steps-abdos-fessiers, renforcement 
musculaire mais aussi cardio-assouplissement, 
étirements
Nos séances ont lieu  : les lundis de 9h30 à 10h30 et 
20h à 21h et les vendredis de 9h à 10h.
Les cours se déroulent à la salle polyvalente du village et sont assurés par Laurence, Nathalie, Chloé et 
Christiane, monitrices de sport du CODEP.
La bonne humeur, la simplicité et la convivialité sont au rendez-vous.
Contactez Jeanine au 06.84.97.19.59 pour tout renseignement.

Les Chanteurs de Soues et leur chef de chœur 
Jeannette LINCE ont eu un début d’année 2023 
perturbé par les ennuis de santé de Bernard. Grâce 
à son entourage et à la chaleureuse et précieuse 
amitié des Chanteurs, Bernard a vite retrouvé son 
dynamisme.
Tout le monde a ainsi pu reprendre les répétitions 
du mardi soir à 20 h à la salle 4 de la Mairie.
Les concerts prévus de juin à septembre, dont celui 
de Belloc Saint-Clamens dans le Gers et ceux de 
Saint-Lary ont ravi l’auditoire qui, à chaque fois a 
apprécié la variété du répertoire et la qualité de 
l’interprétation.
Au programme de cette année une animation à 

Tarbes, la participation annuelle au Téléthon et  la 
messe de Noël à Soues.
Le groupe a eu le plaisir, tout au long de cette année 
d’accueillir de nouveaux chanteurs.
Pour tout renseignement Tél : 06 87 38 02 17  ou 06 
20 45 25 96

L’amicale du 3ème âge
Le début de l’année fut d’abord marqué par le 

Gouter des Aînés organisé par la Mairie de 
Soues avec les vœux de Mr le Maire que nous 
remercions encore pour cet après-midi festif 
rempli de joie et de bonne humeur.
Après les retrouvailles de janvier, nous avons 
essayé de maintenir un climat de convivialité en 
fêtant les Rois avec un goûter « galettes » qui, avec 
son lot de fèves a su apporter un sourire sur les 
visages des adhérents.
Puis, se déroula la journée de professionnels de 
la santé et du médical suivie d’un repas et du 
loto. Février s’est clôturé par notre repas annuel 
habituel. Les actions ont continué à se déroulées, 
ponctuées d’un goûter campagnard au mois de 
Mars puis, avec l’arrivée de Pâques et son goûter 
accompagné d’œufs surprise en chocolat, ce qui a 
ravi nos aînés.
Avant le départ en vacances, c’est au restaurant du 
lac du lac que nous nous sommes retrouvés. 
C’est avec rapidité que nous avons abordé la 
Toussaint, journée du souvenir, marquée par la 

perte de nos chers disparus ainsi que nos regrettés 
adhérent qui nous ont quitté et pour lesquels nous 
avons une pensée particulière. Enfin, nous avons 
participé à une sortie dans le Val d’Aran.
A l’approche de Noël et en dépit du contexte 
morose actuel, nous nous souhaitons de bonnes 
fêtes de fin d’année et vous présentons à tous nos 
vœux les meilleurs de santé et bonheur afin que 
2024 vous soit des plus favorables pour réaliser 
vos projets.

L’amicale du 3ème âge
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VIE  ÉCONOMIQUE

Une belle année 2023 pour l’activité économique dans notre village qui a vu s’ouvrir plusieurs 
entreprises, activités et associations qui apportent une vraie dynamique à notre commune. 

Les anciens de Jean Jaurès

Chaque année, c'est un plaisir pour ces anciens 
élèves du groupe scolaire Jean Jaurès de se 

retrouver pour partager un moment amical et se 
remémorer les années passées ensemble sur les 
bancs de l'école. Voici précisément 10 ans que les 
deux écoles du village ont fusionnés pour créer le 
groupe élémentaire Michel Barrouquère-Theil. Les 
chenapans de l'époque sont devenus des papis et 
des mamies maintenant mais ils ont gardé l'oeil 
pétillant et le sourire aux lèvres quand l'heure du 
traditionnel pique-nique annuel s'annonce sur les 
bords du lac de Soues.
Après la randonnée du matin, les retrouvailles au 
moment de partager un repas ont été animées et les 
anecdotes n'ont pas manqué cette année encore. 
Cette ancienne école transformée aujourd'hui pour 
accueillir de nombreuses associations du village a 
marqué les esprits des élèves qui l'ont fréquenté 

et cette amicale en est la preuve. Beaucoup ont 
gardé la nostalgie de ces parquets en bois et de 
l'odeur de la craie sur le tableau noir sans oublier 
les encriers qu'il fallait remplir à tour de rôle. Les 
amis se retrouvent deux fois par an autour d'une 
marche et d'un pique-nique. Si vous souhaitez les 
rejoindre vous pouvez contacter jeanpierretama-
lou@yahoo.fr. 

Hélène et Patricia ont décidé d'unir 
leurs compétences et leurs motivations 
pour créer « Mini Pousses », une 
Maison d'Assistantes Maternelles 
située au 4 rue Saint-Exupéry à Soues. 
L'inauguration a réuni les parents, les 
représentants des structures de la 
petite enfance et les élus souessois en 
charge du dossier autour de ces deux 
professionnelles pour partager un très 
bon moment de convivialité. Si Hélène 
est assistante maternelle depuis 
plusieurs années, Patricia était salariée 
expérimentée dans une crèche ; leur 
complémentarité a été une évidence 
pour se lancer dans l'aventure de la 
création de la MAM. Pour joindre Hélène ou Patricia, n'hésitez pas à contacter le 06.11.78.84.85. 

Cette nouvelle structure permet d'offrir aux parents du village toute la palette des solutions de garde 
pour répondre à leurs besoins. Douze assistantes maternelles agréées, la micro crèche créée en 2021 
et maintenant cette Maison d'Assistantes Maternelles permettront à chaque famille de choisir le 
mode de garde lui convenant le mieux selon ses besoins. 

Soues participe au fonctionnement du Relais Petite Enfance et offre aux professionnelles et aux parents 
un espace d’échange et de formation.

Information : la liste des assistantes maternelles agrées est disponible auprès de la Mairie de Soues ou de la PMI.

«Mini Pousses »,  La nouvelle Maison d’Assistante 
Maternelle ( MAM) accueille les petits de 3 mois  à 3 ans

Enfants, parents et élus réunis pour 
l’ouverture de la MAM autour d’Hélène et Patricia

BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023



42 BULLETIN MUNICIPAL SOUES N°75 • DÉCEMBRE 2023

VIE  ÉCONOMIQUE

Olivia a décidé de reprendre l’activité de vente de glaçons et de 
paillettes à l’ancienne glaciaire du village. Elle a démarré son activité le 
1er décembre dernier afin que vous puissiez vous approvisionner pour 
vos repas des fêtes de fin d’année si besoin. 

Elle travaille sur commande, il faut donc la contacter au 06.95.05.99.11 
ou par mail à lesglaconsdu65@gmail.com pour passer vos commandes.

Les glaçons du 65

L’ancienne glacière reprend du service au  6 rue Levandowsky
Olivia Lopez et Arnaud Torres Perez ont racheté l’ancienne glacière menuiserie Lafourcade pour lui 
redonner une nouvelle vie professionnelle. L’idée est de transformer ces immenses locaux pour y accueillir 
différentes entreprises ou associations et déjà, 3 activités ont vu le jour sur le site.

La micro crèche accueille une vingtaine d’enfants. 
L’année 2023 a été riche en intervenants 
spécialisés : l’association « Lire et faire lire », « 
Chants signés » qui utilise le langage des signes 
au rythme de la musique pour exprimer les 
paroles des chansons, et plusieurs séances 
de psychomotricité. Des sorties : au salon de 
l’agriculture et à la piscine de Bagnères pour une 

séance de bébés nageurs. Des semaines à thème 
ont rythmé le quotidien de Bébé bulle : les super 
héros, la semaine de la petite enfance avec Pop le 
Dinosaure, la fête de la musique avec Manon du 
conservatoire de Tarbes et le carnaval avec des 
déguisements amusants. Toute l’année, la crèche 
est décorée en fonction des saisons et des fêtes.

Des nouvelles de la micro crèche Bébé bulles 

Installée depuis plusieurs années à Soues, la 
Métallisation Tarbaise a été reprise par le groupe 
italien Lincotek en 2018.
Spécialisée dans le traitement par projection 
thermique de surface, l’usinage, la rectification 
et le traitement thermique, elle a vu son activité 
augmenter régulièrement.
Ses clients sont parmi les plus grands noms du 
secteur aéronautique et de l’énergie : citons 
Safran, Framatome, Michelin, Siemens, Ansaldo 
Energia. 
L’usine de Soues est l’un des 16 sites répartis 
dans le monde. Elle a soufflé cette année ses 
50 ans et une belle fête a été organisée à cette 

occasion pour réunir toutes les équipes autour 
de son dynamique directeur Xavier Maury.
La propriétaire italienne du groupe Linda 
Antolotti, accompagnée du directeur général 
du groupe Andrea Colombo et de Renato 
Pelati directeur général de la division « Surface 
Solutions » dont fait partie le site, étaient bien sur 
présents à cette manifestation. Ils en ont profité 
pour remercier chaleureusement toute l’équipe 
qui concoure à la réussite de l’entreprise dans le 
monde industriel.
Les perspectives sont très favorables pour cette 
entreprise locale et nous lui souhaitons un très 
bel anniversaire pour ses 50 ans d’activité.

L’entreprise Lincoteck a 50 ans !

Très bon anniversaire à cette dynamique entreprise souessoise.
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VIE  ÉCONOMIQUE

Le traiteur l’Audacieux, bien connu au marché du mercredi à Soues, 
a construit son laboratoire avec une belle chambre froide à l’entrée 
des locaux de l’ancienne glacière mais, ici, il ne fait que préparer ses 
plats, il n’y a pas de vente sur place. Vous le trouverez sur les différents 
marchés du département et vous pouvez lui passer vos commandes 
au 06.09.59.32.35 pour toutes vos fêtes ou festivités. 

Pour tous vos évènements, mariages, baptêmes ou fêtes de famille, 
l’ Audacieux saura vous proposer de bons plats cuisinés maison. Il 
s’est également doté d’un braséro pour toutes les grillades viandes ou 
poissons.

C’est depuis la mi-septembre que Natural Performance 
Académy a ouvert ses portes et déjà, le succès est au 
rendez-vous. 
A noter qu’un stage avec un professionnel Daniel Woirin, 
entraineur UFC a réuni une quarantaine de sportifs le 4 
novembre dernier à l’initiative de Thomas, le président 
du club. 
Les cours proposés : 
- jiu-jitsu brésilien, grappling/luta livre, MMA, boxe pieds 
poings, capoeira,yoga pour tous niveaux et tous âges. 
Clémence assure les cours de yoga. Elle propose du 

yoga doux le matin avec des postures permettant de travailler l’équilibre et la souplesse, cette technique 
convient également parfaitement aux séniors.  Très bientôt un cours de yoga aérien sera programmé le 
mardi soir. 
Un cours de boxe est réservé pour les femmes le samedi en début d’après-midi et des créneaux sont 
destinés aux enfants de 4 à 9 ans puis de 9 à 14 ans les samedis matin.
Vous pouvez vous renseigner et vous inscrire en contactant Thomas, le Président de l’association au 
06.74.36.32.27 ou par mail à naturallutalivre@gmail.com

Esthéticienne diplômée et expérimentée, Jennyfer propose des soins esthétiques adaptés aux besoins 
de chacun. Sa formation en socio-esthétique lui permet d’intervenir auprès de personnes souffrantes ou 
fragilisées. Elle travaille en partenariat avec le salon de coiffure Marina L’Coiff à Soues pour les maquillages 
mariées. Vous pouvez la contacter au : 07 82 19 86 27 ou j.deshayes.se@gmail.com

Tous les mercredis matin, sur le parking de la 
salle polyvalente, au petit marché Souessois, vous 
attendent : Dominique, pour volailles, œufs et 
viande de sa ferme. Carole et sa fille Leila, pour fruits 
et légumes. Pascal, qui ne manque pas de nous 
faire goûter charcuteries et fromages. Éric, traiteur 
et ses préparations culinaires. Marc, qui propose 
des gâteaux à la broche et divers cakes, cookies, 
muffins. Des commerçants très accueillants et qui 
sauront vous conseiller. 

Alors ! à bientôt

Le laboratoire du traiteur l’Audacieux

Natural Performance Académy : 
une nouvelle salle de sport

Jennyfer, esthéticienne à domicile

Le marché du mercredi : 
un rendez-vous à ne pas manquer

Une salle de sport qui connaît un grand succès. 

Au marché du mercredi matin
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QUELQUES 
PHOTOS SOUVENIRS

La municipalité convie les personnes de plus de 60 ans qui habitent 
à Soues au goûter des seniors qui aura lieu le

LE 17 JANVIER 2024 A 14H SALLE JEAN BAPTISTE LARTIGUE.

Danses tahitiennes au programme

Chocolat, galette et boisson alimenteront ce moment.

Invitation pour le 

GOÛTER DES SENIORS de SOUES

MADAME :  MONSIEUR : 

ADRESSE : 

TÉLÉPHONE : 

Signature

BULLETIN D’INSCRIPTION  
AU GOÛTER DES SENIORS DU 17 JANVIER 2024 À 14H*

*(sous réserve de la situation sanitaire)

1 BULLETIN PAR FOYER À RETOURNER À LA MAIRIE AVANT LE 31 DÉCEMBRE


